

# SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA  
AÑO IV - EPOCA VI

Barcelona, sábado, 19 agosto 1933

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA  
NUMERO 748

## HECHOS SOCIALES

### TENDENCIAS NUEVAS DEL ESTADO

Bajo la presión de la actual crisis económica y funcional, el Estado tiende a modificar sus relaciones con las clases sociales. El triunfo de la Revolución francesa permitió a la burguesía realizar sus ideales económicos y políticos. El Estado se convirtió entonces en el instrumento de sus intereses de clase, en poder genuinamente plutocrático. Sus actos eran expresión de los deseos y necesidades de la clase parasitaria. La burguesía se reservó completa independencia para regular a su antojo cuanto se relacionara con la producción. El poder del Estado podía extenderse en todas direcciones siempre que no alcanzase a lesionar las prerrogativas del capitalismo.

Pero con el planteamiento de la crisis el Estado ha ido paulatinamente abandonando su vieja posición de respeto a las que se consideraron prerrogativas naturales de la burguesía, no sin protestas de parte de ésta. Primeramente sobrevino el entorpecimiento de la producción por los altos tributos que imponía para mantener, poderosa e intangible, su entera organización. Frente al problema social crudamente manifestado en algunos países, la casta parasitaria no vaciló en favorecer el armamento del Estado contra el pueblo. Pero el Estado ha llegado más lejos aún. Ya no se conforma con reclamar contribuciones elevadas a cargo del proletariado. La crisis acentúa la línea del declive capitalista y el Estado se prepara a salvarse de la tormenta.

De ahí la modificación de relaciones que se creyeron humillantes. La moderna tendencia del Estado se experimenta en gran escala en Rusia, Italia y Norteamérica. Su intervención por vía autoritaria alcanza a todos los órdenes de la vida política y económica. Nos acercamos hacia el control gubernamental absoluto. La esfera de la libertad en el mundo es cada día más restringida. En Estados Unidos el Gobierno impone su dirección a los capitales de industria y las fuerza a una coordinación de la economía que nunca se ha conocido en aquel país. El Estado no vacilará incluso en suprimir el capitalismo privado, convirtiéndose él en único capitalista, en el director supremo de la economía, como ocurre en Rusia. La situación del mundo fuerza a extrañas determinaciones que antes no se hubieran comprendido.

El Estado, que contribuye con su carga enorme a hacer más crítica la situación del mundo, a agravar la crisis fundamental del capitalismo, no puede, sin embargo, tolerar la desarticulación total de las actividades económicas, porque esto secaría la fuente que lo alimenta. ¿Por qué extrañarse entonces si se resuelve finalmente a tomar en sus manos la dirección de la economía y a imponerse dictatorialmente? El Estado lo intentará todo, aniquilará cuantos obstáculos se opongan a su paso, lo único que no hará es destruirse a sí mismo. El Estado reclamará de todos sacrificios y los impondrá llegado el caso, pero que no se pretenda que actúe recíprocamente. Atenderá solamente las necesidades de su constante y monstruoso crecimiento, que se produce a costa de la sociedad.

A nosotros nos interesa constatar que este aumento del control del Estado, no solamente resulta oneroso por los gastos que irroga, sino que es fatal a la libertad. Puede muy bien llegados momentos críticos imponerse al Estado, creando este nuevo tipo de capitalismo de Estado, pero bajo ningún concepto esto significa ventaja. El proletariado necesita librarse de unos y de otros. Interesa que el patrimonio social pase directamente a manos del pueblo y no que lo recoja en herencia el Estado de manos de la burguesía agonizante.

Hoy sufrimos en grado sumo la opresión gubernamental. Pero si el Estado asumiera todos los poderes, si llegara a concentrar en sus manos la suma total de autoridad, esta opresión se ejercería en forma tal que la vida del individuo sería imposible. Con el Estado patrono el proletariado quedaría sometido de hecho completamente. Como ocurre en Rusia, bastaría con negar el acceso a los puntos de producción a los disconformes, a los revolucionarios. El rebelde tendría que someterse o perecer.

Hacia una situación más o menos parecida se precipitan las naciones. El fascismo causa estragos en el mundo. El proletariado español está en situación de impedir que se le empuje a este destino común humillante. Tiene fuerzas, y debe combatir con energías este desarrollo del estatismo, dando a los demás pueblos un ejemplo práctico del camino a seguir. Solamente la revolución podrá salvarnos, y hay que confesarlo, la única esperanza de un cambio libertario se ha refugiado en España.

### Las monjitas «actúan»

### El laicismo en los hospitales

No hace muchos días, en una de nuestras informaciones-reportajes sobre "Aspectos de la beneficencia en Barcelona", y refiriéndonos concretamente al Hospital Clínico, relatábamos varios casos de soberbia monjil y otros casos de coacciones por parte de las "humildes" "monjitas" a los enfermos para que practicasen las rutinas religiosas que a ellas se les antojaban.

Hoy recibimos la visita de un obrero confederado, Blas Pérez, vecino de Gavá, que tiene a su compañera en el hospital mencionado, en la sala de Maternidad, quien el día 15 del actual dio a luz una niña. Este compañero nos dice que las monjitas del establecimiento están "dándole la lata" continuamente para que proceda al momento a bautizar a su vástago.

Como Blas Pérez se niega a ello, porque su ideología es muy ajena a comedias de esa índole, las "monjitas de Dios" no cesan de narrear a su compañera y decirle que la niña no saldrá a la vida si no es bautizada, y coacciona por el estilo.

Por estas líneas el referido

## LOS PRESOS GUBERNATIVOS

### El señor Ametlla los ha olvidado

Nos vemos obligados a insistir nuevamente. Después de haber puesto en libertad a un grupo de presos gubernativos ha cesado esa rectificación gubernamental, ignoramos si por determinadas presiones.

La cuestión es que hace seis días que fueron puestos en libertad los siete presos gubernativos, cuya salida nos movió a confianza y optimismo, y desde esa fecha no se ha libertado a ninguno más, a pesar de que quedan cinco en las mismas e idénticas condiciones de los otros y un sexto, Sanmartín, al que retiene el gobernador, a pesar de existir una orden de excarcelación del juez.

Estos cinco presos a que nos referimos se llaman José Rosal, Rafael Ripoll, Vicente Pérez, José de la Fuente y Manuel Medina González.

Además, es preciso que comuniquemos al gobernador, por sí no lo supiera, y a la opinión pública, por sí lo ignorara igualmente, que, sin que la Prensa dé la noticia de ello, en la Jefatura Superior de Policía sigue practicándose el ilegal procedimiento de retener días y días, incommunicados, a presos que no se entregan a juez alguno. Es esto una perseverancia en la arbitrariedad que desespera e indigna.



Camaradas: ¡Leed y propagad nuestro diario: SOLIDARIDAD OBRERA es el diario de los trabajadores. Cada camarada debe ser un propagador del mismo.

Acaban de comunicarnos que desde el día 12 del corriente se halla incommunicado en la Jefatura el compañero Juan Cesa. ¿A disposición de quién está? ¿Por qué se le ha detenido? ¿Por qué se le retiene incommunicado y sin ponerlo a disposición de un juez? ¿Es que pronto la magistratura no será ya más que una figura retórica, siendo continuamente substituida en sus funciones por las autoridades gubernativas y policíacas? Resultaría esto humillante para los jueces, y bajo concepto de la dignidad profesional habría en ellos si se resignaran a la función mediocre que se les impone.

Señor Ametlla: Insistimos e insistiremos nuevamente sobre los presos gubernativos y sobre la situación de los que permanecen encerrados en los inmundos calabozos de Jefatura.

Es una obra de justicia y de reivindicación de los mismos empleados en aplicarla, conceder la libertad a estos obreros y rectificar una conducta de arbitrariedad hecha ley y hábito.

### La justicia del sable sigue amenazando con furia

### Los obreros Ramón Jiménez y Conrado Lajusticia serán juzgados hoy por el fuero de guerra

Un poeta clásico dijo que el mayor delito del hombre es haber nacido, y nosotros, realistas, involucramos el concepto y decimos que no está el delito en nacer, sino en ser un mal nacido, es decir, en venir al mundo de mala manera, en nacer en un pajar o en un camastro vestido con sábanas baratas.

Ser obrero es un delito también, pero lo es más monstruoso serlo con dignidad y honrra. Ser obrero es ser un delincuente nato. Nació en delito y su vida, quiera o no, se deslizará por las tenebrosas callejas de la delincuencia.

Esto ocurre a los proletarios de Pekín como los de Londres. —Eso mismo le acontece a los del Prat de Llobregat. El mayor delito del hombre es, pues, haber nacido en una sociedad en la que cualquier bruto con espuela o con alma de cuadro puede condenar a presidio, fusilar o quemar a quien se le antoje.

### OTRA VEZ LOS MILITARES JUZGARÁN

Dejemos las digresiones y empecemos hablando de la nueva tragicomedia militar que será hoy representada en la ex Capitanía General de Barcelona.

Imposibilitado el sable para hazañas bélicas, se entretiene en llenar de obreros los presidios, y de espanto y dolor los hogares de esos obreros. Después de lo sucedido con el proceso de Tarrasa, se pueden esperar toda suerte de arbitrariedades.

No es de extrañar que con una política de desastres continuos la justicia española también se vea envuelta en ese mismo caos, en esa incertidumbre terrible en que vivimos todos los españoles en el presente momento.

Cuando hay una política gubernamental de terror existe también una justicia de terror, una justicia que obedece a la locura autoritaria de los que detentan el Poder.

Así se comprende el fallo de la causa de Castiblanco y el de la de Tarrasa. Así se comprende con este fantástico proceso tan inverosímil inadmisibles como los otros donde la fantasía trágica de un capitán

tán corre parejas con el viento devastador.

De nuevo los militares están dispuestos a condenar a más obreros a penas monstruosas. Los obreros Ramón Jiménez y Conrado Lajusticia, comparecerán hoy, ante un Consejo de guerra. ¿Por qué delito? Ya lo leísteis ayer.

### EL IMAGINARIO ASALTO AL CAMPO DE AVIACION DE PRAT DE LLOBREGAT

Ya leerías, camarada lector, que un caprichoso capitán quiso adjudicarse honores inventando unas proezas dignas de ser recogidas por una pluma como la de Conan Doyle. Es posible que ese apreciable capitán no tuviera inventiva. Es posible que la fabricación del complot partiera de un confidente imaginativo. Peor para el capitán que se deja conducir por uno que no tiene galones hasta caer en el ridículo.

Porque un vergonzoso ridículo es ese de procesar a dos obreros — uno viejo y otro joven — porque le adivinaron la intención de asaltar el aeródromo de Prat de Llobregat, el día 1 de enero del año en curso.

Empero, el quid de la cuestión es otra más simple; es que en el aludido pueblo hay un Sindicato adherido a la C. N. T. y en él militan con entusiasmo un puñado de hombres conscientes y capaces de defenderse y de velar por los intereses de la clase obrera de la localidad. Y como obreros así estorban, pues, claro, hay que quitarlos de alguna manera. Cuando no pueden hacerlo de una forma lo hacen de otra.

A unos compañeros trata de anularlos complicándolos en procesos de invención, en supuestas reuniones clandestinas, etc. A los camaradas Jiménez y Lajusticia, les han coigado el samborito de "que estaban conspirando para apoderarse del campo de aviación". ¿Qué disparate! Dos hombres conspiran para apoderarse un campo guardado por un centenar de militares.

Pero, ¿qué diablo iban a hacer dos infelices trabajadores con tantos soldados y con los aparatos aéreos que no saben manejar?

La trama urdida contra nuestros camaradas no puede ser más absurda. Pero es todavía más absurdo el que haya llegado al proceso hasta la celebración del consejo de guerra. ¿Por dónde anda la seriedad y la capacidad jurídica de los militares que intervienen en esta aparatosa causa? ¿Y cómo la pimpana justicia española deja que el sabido actúe en sus dominios más que la "equitativa" balanza?

Vana son nuestras preguntas como son inútiles nuestras que-

## PROBLEMAS NUESTROS

### LA PROPAGANDA POR LA CONDUCTA

Viejo tema vamos a desarrollar. Viejo, pero de actualidad siempre, por la importancia moral que encierra, y más en estos momentos, en que el ataque traidor y desmedido al anarquismo y a los anarquistas está a la orden del día.

La propaganda por la conducta ha sido siempre uno de los procedimientos usados por los anarquistas para la difusión de las ideas y la captación de la simpatía popular. Y esto como una consecuencia natural de las propias ideas. Por lo mismo que ellas exigen una mayor generosidad, una inteligencia más viva, una naturaleza más evolucionada, el anarquista verdadero ha sido y es un hombre ejemplar en todos los conceptos.

¿Necesitamos aducir pruebas de esto? Si una figura resumiese todas las excelencias morales del anarquismo, ella sería la de Eliseo Reclus, noble, generoso, inteligencia poderosa, alma abierta al mundo entero, ser que no conoció baja ni egoísmo alguno y en cuyos limpios ojos las ideas hablaban con la fuerza expansiva de una atracción moral irresistible. Junto a él, más anónimo y oscuro, despleguemos toda la sucesión de tipos anárquicos, modestos, inteligentes, honrados, modelos de hijos, de compañeros, de hombres, que han impuesto respeto y han emudecido las propias lenguas de los adversarios.

La figura señorial de Angiolillo, con su elegancia moral y la pul-

sueños nuestros amigos. Si por el contrario, los señores del Tribunal son dueños de una conciencia refractaria a toda injusticia, los compañeros Jiménez y Lajusticia, abrazarán muy en breve a los seres amados que les esperan.

Nosotros queremos creer que no todos los militares obran—al juzgar a los obreros—indebidamente.

Pero si esta vez de nuevo un Tribunal militar firma una sentencia algonominosa e inlcua, podemos abrigar la creencia de que la vieja España católica si-gue gobernada y conducida por los Cuatro Jinetes del Apocalipsis.

## ACTUALIDAD

### L I O

Solemos decir alguna vez para demostrar que nos hemos metido en un asunto desagradable: "¿Quién me compra un 'lio'?"

Esta misma frase profiere ahora el meritísimo Gobierno de Casas Viejas. Pero el "lio" no se lo compra nadie. Y el pensarlo solamente le apena.

No son los "quérum" gente suficiente para quitar el mal humor. Ni para borrar los inmensos dislates. Los "quérum" no sirven para otra cosa que para cobrar la nómina a fin de mes.

Y el "lio" sigue, continúa, se aumenta. Primero, por "retorcimiento del México", que diría Pi y Suñer. Luego por un "taco" prietista, que no ha hecho carambola, como el negocio de las motocicletas de su mocete. Que sin unas frases de Lerroux: "El derrumbamiento del Gobierno es inevitable"; la misma cantilena de hace año y medio. Que sin un discurso de Largo, el exiguo caballero, en la Escuela de Verano de Torrelodones, pronunciado con cierto sonsonete revolucionario. Que si el veterinario radical-socialista quebranta o no quebranta los leites de don Marcelino. En fin, una interminable serie de asuntos "liosos" que componen un "lio" inmenso, ininteligible, jeroglífico, enigmático.

¿Y quién se extraña? La política es eso. Ha sido siempre eso. En el momento en que deje de constituir un mal olor "lio", dejará de ser política. Que sería tanto como si el mundo se arrancara la lepra que lleva en las entrañas.

La actualidad de hoy está muy sucia. Tan sucia como los negocios de ciertos prohombres, que, al socaire de la república "último grito", han emulado a March dándole quince y raya y dejándole reducido a cero. La actualidad está agarrada por el "lio" republicano-socialista, hundida en un lodazal de ignorancia y vergüenza, del que no saldrá sino chorreando miseria, piojitos y harapos por todas partes.

Esta es la política española. Esta es la política de la República. ¿Quién a diferencia de cuando el rey alfilítico ponía su antojo por cima de la razón, y un general flamenco y chulón rasgó con la estrella pensando de su espuela ese mamotreto tan inútil ayer como hoy, conocido por Constitución?

A ver: ¿Quién compra el "lio" al Gobierno? Nunca se realizaría otro acto que más propiamente pudiese ser llamado "obra de caridad".

critud de su vida, engrandecido a los ojos de todo el mundo el acto justiciero de la ejecución de Cánovas del Castillo, el autor moral de los crímenes de Montjuich. La silueta ideal de Wilkens, bueno, amante de los niños y de las flores, idealista y generoso, que prefirió herirse a dañar a una niña cuando arrojó su bomba vengadora sobre el teniente coronel Héctor Varela, el masacrador de miles de proletarios indefensos en la Patagonia argentina, atrajo la atención de América, al saberse su vida ejemplar y la perfecta dignidad de sus actitudes. Sobre la tragedia de Casas Viejas se cierne la grandeza moral del viejo Francisco Cruz, el héroe "Selvadados", campesino noble y recto, de alma alta y recta conciencia, que no tenía nada suyo: Ni su casa, ni su modesto jornal, ni sus brazos de labrador fuerte y hecho a las privaciones y a las luchas.

Que ha habido en el anarquismo y en el movimiento obrero elementos refinados con su elevación moral, con la ética superior que él encarna, esto lo sabemos todos. Son factores ajenos, producidos por un determinismo social; elementos que surgen y que viven en todos los medios; almas en las que la moral superior del anarquismo no ha podido forcear ni dar su frutos de regeneración y de bien por incompatibilidades de clima, de época, de ambiente.

Pero lo que nos interesa destacar en este artículo es la importancia fundamental de esa propaganda por la conducta que atrae hacia nosotros el sentimiento y la adhesión populares.

Donde quiera que haya un anarquista: en el taller, en la fábrica, en el Sindicato, en la calle, en el hogar, ha de haber un hombre del que todo el mundo diga: Tiene estas o esas ideas, pero no se puede negar que es una excelente persona. Propaganda continua, militante, acción que multiplica los simpatizantes y que difunde por doquier las ideas!

En un pueblo hacen más dos o tres individuos de conducta acrisolada, de moral recta y libre, que nada tiene que ver con la burguesía y que se ajusta a los íntimos dictados de una conciencia equilibrada, que media docena de mílines y una de conferencias. Es la acción constante del compañero de trabajo, del vecino, del amigo o del novio, lo que transforma las almas, las hace abrirse a la inquietud, a la curiosidad, a la simpatía, al fervor después por la causa tan dignamente representada en sus militantes.

Durante la represión de Añido y de Arlequí se sembró de anarquismo las tierras de España. Cada grupo de deportados, a los que se confinaba en poblachos de mala muerte, como vulgarmente se dice, primero recibidos por la hostilidad popular, que su simpatía personal iba venciendo, constituían grupos anarquistas y organizaban Sindicatos adheridos a la C. N. T. Las deportaciones recientes, llevando el grupo de deportados más "pell-grocos" a Puerteventura, el paso de todos por Canarias, al ir y volver de Villa Cisneros, ha sido la gran siembra de ideas y de organizaciones hecha en Canarias, la Regional más joven de la C. N. T. y una de las más entusiastas, poderosas y conscientes.

¿Qué no dice todo esto! Ello indica de qué modo la propaganda por la conducta, no tan sólo no ha de descuidarse, si no que ha de constituir uno de nuestros más activos vehículos de expansión y de captación individual y colectiva.

### SEÑOR GOBERNADOR

¿Tendría usted la amabilidad de decirnos por qué hay permanentemente a las puertas de SOLIDARIDAD OBRERA, redacción y talleres, una pareja de Seguridad, que se turnan como si estuviesen en la casa de algún criminal peligrosísimo?

¿No podríanos saber por qué nos envía usted ese par de guardias?

¿Es que nos les pone para nuestra seguridad personal no por ahí nos maten los "secamotes"?

PEDAGÓGICAS

PALABRAS Y HECHOS

Hace algunos días, y en estas mismas columnas, se publicó una nota, en la que se ponía de manifiesto que la escuela racionalista situada en el local del Sindicato del Ramo de la Piel, de Barcelona, había sido cerrada a consecuencia del abandono en que la habían dejado los compañeros.

A pesar de no conocer al maestro que la regentaba ni estar enterado de la labor pedagógica por él realizada, esta noticia me indignó sobremanera.

Estoy seguro de que no hallaremos ni un solo compañero, y ni siquiera simpatizante, que sostenga que la enseñanza que a los niños se da en las escuelas oficiales y en las particulares, regentadas por caraduras, sea una enseñanza excelente; estoy seguro de que todos, todos! convendrán en decir conmigo que en estas escuelas se atroja la voluntad y se anula la libre iniciativa del futuro hombre, a fin de que cuando tengamos edad de tal carrera de toda personalidad y, por ende, se hallen en perfectas condiciones para sumarse al rebano de los eternos resignados, puntal principal en que el régimen capitalista se va sosteniendo, porque este rebano abyecto e ignorante le proporciona soldados fanáticos, guardias civiles incondicionales, guardias de Asalto furiosos y relaciones confidentes miserables. Todos convendrán conmigo en esto y harán suya aquella famosa frase de Guerra Junquero, que de un modo axiomático dice: "La escuela oficial sólo producirá luz cuando se quemé."

En cambio, ¿cuántos son los compañeros y simpatizantes que realmente sienten la necesidad de dar a sus hijos una enseñanza más libre y humana, en concordancia con nuestros postulados, y en todo momento demuestran con hechos su ferviente e inquebrantable amor por la escuela racionalista? Aun a fuer de verme calificado de pestifera,

debo contestarme yo mismo que estos compañeros son un número insignificante. De modo que, con dolor profundo, nos vemos precisados a reconocer que la mayor parte de los compañeros que critican y censuran las deficiencias de que se halla plagada la escuela oficial, no son en este aspecto más que unos perfectos críticos demoleedores, sin voluntad suficiente para construir algo nuevo que supere a lo por ellos demolido.

No es sencillamente vergonzoso que en una población como Barcelona dejemos morir una escuela racionalista por inanición, existiendo tanto compañero que pugna por la difusión rápida de la cultura libertaria, para acelerar lo más posible el derrocamiento de esta inicua sociedad?

Mejor fuera que hablásemos menos, que gritáramos menos y que con hechos demostráramos en todos los terrenos que no precisamos de la enseñanza oficial, castradora de inteligencias libres, porque sabemos organizar y sostener moral y materialmente cuantas escuelas racionalistas precisemos para la educación e instrucción de nuestros hijos en un ambiente de libertad, sinceridad y natural fraternidad.

Si las fuerzas morales y materiales con que contamos no nos alcanzan más que para la creación y sostenimiento de seis escuelas, por ejemplo, no vayamos a la fundación de diez, para luego desatender a todas y a la postre tengamos que pasar por la vergüenza de cerrar cuatro de ellas. Pues el no saber calcular bien los efectivos con que contamos para llevar a cabo una determinada obra, a consecuencia de que confiamos en promesas que jamás se ven cumplidas, nos perjudica enormemente. Por otra parte, el hecho de que nuestros actos estén reñidos con nuestras palabras hace muy pocos anarquistas.

René Progreso

TALLERES DEL CLOT, COMPAÑIA M. Z. A.

¿Pretende la Compañía dejar impune el caso del camarada Ortiz?

El proceder del jefe principal de los talleres de la Compañía de M. Z. A. tiene instalados en el Clot, acerca del caso vergonzoso del compañero Ortiz, denunciado desde estas mismas columnas el día 3 del corriente, nos da más que sobrados motivos para sospechar que la Jefatura Superior de los mencionados talleres pretende hallar un justificante para no tener que aplicar ninguna sanción al contra-maestro matón "señor Perdigó".

Por esto, nos vemos precisados a tratar nuevamente de esta denigrante cuestión, con el fin de que se enteren los señores Masip, Lloveras, Puig y Compañía de que los ferroviarios de Barcelona, en particular, y todos los de la Compañía de M. Z. A., en general, no estamos dispuestos a permitir que el caso del compañero Ortiz sea solucionado entre bastidores y a base de probables informes falsos—puesto que hasta a esto se pretende recurrir—para no tener que aplicar los reglamentos del trabajo al contra-maestro de marras.

No obstante, y para mejor conocimiento de todos los ferroviarios y de la opinión pública, vamos a reproducir íntegramente el contenido de algunos documentos cursados entre el señor Masip y nuestro compañero alrededor del asunto que nos ocupa y poner al descubierto ciertos manejos llevados a cabo por el citado jefe principal, que no tienen otro objeto que el buscar la forma de perjudicar todavía más a nuestro compañero.

El día 7 del corriente, y en ocasión de estar de regreso el jefe principal de su viaje de vacaciones, nuestro compañero recibió el siguiente comunicado urgente:

"Clot, 7-8-33. Ruego a usted se sirva manifestarme en la respuesta de la presente los motivos que tuvo para contestar con insultos a su contra-maestro señor Perdigó, al reprenderle éste por no cumplir en su trabajo en la tarde del día 2 del actual.—Firma el Jefe Principal."

Sorprendió nuestro compañero por el contenido absurdo de la anterior carta, y viendo claramente que lo que se pretendía era cargarle a él toda la responsabilidad de lo ocurrido, contestó al citado jefe principal lo que se reproduce a continuación:

"Barcelona, 7-8-33. Señor Jefe Principal de los Talleres del Clot. Muy señor mío: En contestación a la pregunta que se sirve formularme por medio de la presente, siento manifestarle que me extraña muchísimo el contenido de la misma, toda vez que al remotamente guardo relación con lo sucedido. En su consecuencia, y con el fin de sanjar

este desagradable asunto con justicia, ruegole encarecidamente se sirva indicarme, con veinticuatro horas de antelación, día y hora en que podrá recibirme, junto con dos compañeros, para que delante del contra-maestro señor Perdigó y en presencia de usted pueda contestarle todas cuantas preguntas crea necesarias.—De usted atento y subordinado, etc."

Con doble sorpresa por parte de nuestro compañero, y como contestación a la anterior carta, le fué devuelta la misma con la siguiente comunicación:

"Señor Miguel Ortiz, calderero en los Talleres del Clot: Sirvase contestar a la pregunta del dorso, dando las explicaciones por escrito. Firmado y rubricado. Barcelona, 9-8-33."

Seguidamente, y viendo claramente que lo que pretendía el citado jefe era no tenerse que entrevistar con la Comisión que se le había propuesto, para mejor preparar una maniobra en contra de nuestro camarada, éste le contestó lo siguiente:

"Barcelona, 9-7-33—Muy señor mío: Lamento muchísimo el que la forma un tanto descortés por parte de usted en el asunto que nos ocupa me obligue a tenerle que manifestar que la pregunta que de nuevo se sirve formularme, sin tener en cuenta para nada mis anteriores consideraciones, toda vez que para nada la menciono, que no puedo darle a conocer los "motivos" ni los "insultos" a que usted se refiere, por cuanto éstos jamás han existido por parte mía. No puedo llegar a explicarme que una cuestión tan seria como es la que nos ocupa, y en la que se ha llegado a bajeza denigrante por parte de una persona cuya solvencia moral y cultura debería estar por sobre de la de un modesto empleado, trate usted de pretender solucionarla a base de habilidades y procedimientos que dan un larguísimo margen a creer que la justicia que en un momento le pedí, y que creí encontrar en la persona de usted, no me será posible hallarla. Esto es todo cuanto tengo que manifestarle a usted, después de ratificarme en un todo a lo dicho en mi primera contestación con relación a este asunto. De usted atento y subordinado, etc."

Estos son todos los trámites hechos hasta la fecha con relación al asunto que nos ocupa, y a pesar de haber transcurrido NUEVE días desde la última carta no se nos ha comunicado nada más de este asunto.

Mientras tanto, nos enteramos que se están realizando entrevistas con ciertos elementos rastrotes del citado depósito, con el fin—suponemos—de preparar algún pastel que deje en buen lu-

gar al chulo Perdigó, el cual y a raíz de este asunto ya tuvo que hacer un par de días de cama por "enfame".

Nosotros, no obstante, repetimos públicamente que no cesaremos en este asunto hasta tan-

to se haga la misma justicia que se nos aplica a los de abajo cuando, por motivos provocados por los mismos jefes, nos dejamos llevar de los nervios. Por la dignidad de los ferroviarios, estemos todos alerta pa-

ra proceder en consecuencia. Oportunamente daremos a conocer el resultado de las gestiones que, antes de recurrir a otros procedimientos, pensamos llevar a la práctica. El Comité de Relaciones

LAS VÍCTIMAS DE LA JUSTICIA HISTÓRICA

EL CAMARADA MIGUEL SITCHES ES INOCENTE

Nos hallamos ante uno de tantísimos casos como se dan, en que la justicia no se ha sostenido en el fiel de su simbólica balanza, y al inclinarse a un lado, más o menos inconscientemente, ha dejado caer su fallo condenatorio sobre un hombre inocente, que está próximo a marchar para presidio, a expiar un delito no cometido, si el Tribunal Supremo no rectificara el fallo de la Audiencia barcelonesa, que en falso condenó, sin saber cómo.

Es muy triste que sucedan estas cosas. Ellas por sí solas refrejan, con el relajamiento jurídico de un régimen, el desbarajuste político-social de una nación. Porque lo más serio de un país es la justicia, y cuando ésta no es sólida garantía ciudadana todos los valores morales se degradan y el régimen termina por perecer, víctima de sus propios errores.

El inocente de hoy es Miguel Sitches. Un hombre de avanzada edad, trabajador honrado, que hemos conocido en Barcelona, en cuya Prisión Celular lleva veintitrés meses lamentándose, con razón sobrada, de que se cometa con él esta injusticia.

Procurémos hacer luz sobre este asunto. El 3 de septiembre de 1931, con motivo de los sucesos por la quema de la cárcel declarase espontáneamente en Barcelona un paro general.

Como en otros lugares de la ciudad, en la calle del Carmen hubo un extenso tiroteo entre los huelguistas y la fuerza pública. Miguel Sitches se dedicaba en aquel tiempo a la venta ambulante de periódicos, y aquel día tuvo la desgracia de ser mordido por un perro en una pierna, siendo detenido por la Policía precisamente cuando se estaba curando en la Casa de Socorro de la calle Barbó.

Acusóle la Policía de haber disparado contra la fuerza pública en el tiroteo que dejamos expresado, sin que esta acusación tuviera más base que la sospecha.

La coincidencia de llevar Sitches en un brazo señalada la grasa de la impresión de los periódicos hizo que los agentes manifestaran, ridiculísimamente, que aquello eran señales evidentes de haber disparado, puesto que semejaban huellas de los fogonazos de la pistola. Haciendo constar que en su detención no se le intervino a Sitches arma alguna, y si unos 40 ejemplares de "La Traca".

Como presunto autor de los disparos fué conducido a la delegación de Policía de Los Angeles, en donde le insultaron de palabra con el lenguaje que caracteriza a los agentes, que reflejan bien claro su "cultura", y se maltrató de hecho. Lo llevaron al Palacio de Justicia, donde se le tomó declaración, sin preocuparse el juez de aquel estado, y pasó a la cárcel, donde más tarde le comunicaron su procesamiento.

TRECE MESES DE CURSO DE CAUSA

Pasaron los días y los meses en la cárcel. Su hogar, abandonado. Pidió la libertad provisional inútilmente. Se gestionó la vista de la causa. ¡Nada! El sumario se perdió intencionadamente; nadie lo tenía. El sumario apareció cuando convino, y continuó sus trámites de despropósito. Se tenía la absolución y se procuraba hacer cumplir "a priori", en preventiva, una condena. La mala fe se vio bastante clara.

Pero al fin llegó. ¡Trece meses de prisión en un curso de causa! Trece meses de preventiva de una petición fiscal de seis años de presidio. La vista se celebró el 12 de octubre de 1932.

TESTIGOS DE CARGO.—DE DESCARGO.—SEIS AÑOS DE CONDENACIÓN

Miguel Sitches fué juzgado por tribunal de Derecho. Lo defendió el señor Fontana. El fiscal mantuvo su petición, incontestable.

Entre los testigos de cargo figura Pablo Navarro, guardia de Seguridad, quien, a preguntas de la defensa, declaró que fué herido por los disparos que hicieron los otros guardias, y que reconoce al procesado como autor de la agresión.

Otro testigo de cargo fué el tristemente célebre capitán de Seguridad don José Méndez, cuyo mayor placer es mandar revolucionarios a presidio, no importa cómo; el mismo que se hace muchos meses acusaba al

camarada José Serrano Castrovielo, a quien libró de presidio, siendo inocente, el defensor Barriobero.

El capitán Méndez manifestó reconocer a Sitches como uno de los que dispararon contra los guardias el día de autos, y dijo que poco antes del tiroteo lo vio pasar por las Ramblas vendiendo periódicos.

Hay otros dos agentes de la autoridad, entre ellos un cabo de Seguridad, mas dos paisanos, entre los testigos de cargo, que no reconocen para nada a Sitches.

Los testigos de descargo fueron: Francisco Millán, vendedor de periódicos (al que por ir a declarar en favor del procesado lo tuvieron 24 horas detenido), que manifestó conocer a Sitches y haber estado ambos vendiendo periódicos en la calle del Hospital—distante más de un kilómetro de la calle del Carmen, lugar del tiroteo—cuando los disparos. Millán vendía SOLIDARIDAD OBRERA y Sitches "El Diluvio" y "La Traca".

La señora Elvira Ristol, que regentaba el laboratorio del doctor Lienas, que declaró que durante los tres años que había tenido a Sitches a su servicio observó una conducta intachable, por lo que no creía que fuese el autor de los disparos.

El dueño de un bar en la calle de San Ramón, núm. 7, que dijo que antes de ser Sitches detenido lo vio vendiendo periódicos y al ser mordido por el perro dejó en su casa unos pocos para marchar a curarse a la Casa de Socorro. Tampoco lo cree autor.

El capitán Méndez juró por su honor que reconocía al procesado. El fiscal hizo suyas las manifestaciones del fatídico Méndez, y el Tribunal emitió su fallo aceptando íntegramente la petición fiscal. Miguel Sitches, inocente, sin otras pruebas en su contra que una acusación fal-

sa, fué condenado a ¡seis años y un día de prisión mayor y doce mil pesetas de indemnización y mil quinientas de multa!

Se pide recurso de casación, apelando al Supremo. Allí lleva el sumario un año, aproximado, sin que se sepa cuándo se verá el fallo definitivo.

De la defensa en el Supremo se encargará don Eduardo Barriobero. Éste conoce a Méndez, del juicio de Serrano Castrovielo, donde también acusaba, y sabrá lograr la absolución, lo que no pudo el letrado Fontana, no obstante su brillante defensa y clara demostración de la inculpatibilidad del procesado.

EL CAMARADA SITCHES ES INOCENTE

Podrá el Tribunal Supremo ratificar el fallo. Podrá nuestro camarada ir a presidio, a pesar de su inocencia. Podrá la justicia burguesa regocijarse con una nueva víctima. Pero nosotros, que conocemos la nobleza de Sitches y la nomenclatura espiritual del capitán Méndez, gritaremos su inocencia.

El Tribunal condenó injustamente. Miguel Sitches es inocente. Como inocente es Jesús Gantguita, condenado por la Audiencia de Vitoria a veinte años de prisión, que está cumpliendo en el penal de San Fernando.

Como inocentes son centenares de camaradas que cumplen condena en los presidios españoles por sostener como hombres sus convicciones anarquistas.

A Miguel Sitches se ha condenado por ser de la C. N. T. No se le detuvo disparando. No se le intervinieron armas. Solamente le acusa Méndez.

Esperamos el fallo del Tribunal Supremo. A. Nieves Núñez Sevilla y cárcel.

UN MANIFIESTO

El Comité Pro Presos Intercomarcal del Alto Llobregat y Cardener, a todos los trabajadores

Frente a la sistemática represión del Estado capitalista, se impone la solidaridad de todos los trabajadores

Es innegable que vivimos momentos trascendentales en la historia del proletariado militante de la Confederación Nacional del Trabajo, pues mientras la clase capitalista rebeldía sus actividades en perjuicio de los obreros, la recrudescencia gubernamental se recrudece cada vez, con más violencia. Y para justificar este aserto, ahí están los miles de camaradas que, privados de libertad, vegetan en todas las cárceles y presidios de España.

Rara es la región, provincia, comarca o pueblo, por insignificante que éste sea, que no tenga una víctima de esta cuenta lucha social, que los trabajadores revolucionarios sostenemos frente a la burguesía y al Estado capitalista. Así pues, teniendo esto en cuenta, la cuenca del Alto Llobregat y Cardener no podía dejar de figurar en esa lista de víctimas y pasan de treinta los compañeros que el Gobierno de esta República de "trabajadores" (?) nos guarda en rehenes y a los que se quiere cumplir en fantásticos procesos preventivamente amañados por la Policía, de acuerdo con el caciquismo rural de la "Esquerpa" de Cataluña.

Por esta razón, al haceros cargo este Comité Pro Presos, ha creído conveniente recordar a los trabajadores, el deber que tienen de no olvidar a sus hermanos presos. Hoy, son estos camaradas los que se hallan injustamente encarcelados, por defender los derechos de libertad y justicia de todos, al igual que ayer, lo fueron otros compañeros y por el mismo motivo que mañana, lo podremos estar nosotros.

Nuestras normas confederales, a los efectos de solidaridad mutua, están presididos por un elemento y humanitario lema: "Uno para todos y todos para uno". Y esto es lo que los trabajadores no podemos ni debemos olvidar. Si una minoría de compañeros sacrificó su libertad en holocausto de la colectividad,

la colectividad, tiene en cambio el ineludible deber de ocuparse de ellos, de atender en lo posible su precaria situación económica y defenderlos ante las asechanzas de la burguesía y del poder judicial, mediatizado e influido por los partidos políticos que detentan la gobernación del país. Debemos atenderlos económicamente y estar preparados para evitar, cuando el momento llegue, una condena injusta y vejatoria.

Debemos estar preparados, repetimos, porque la vida a medida que pasa, es una continua enseñanza que nos demuestra, el porqué de las cosas. Y como la historia se repite con frecuencia, la experiencia nos debe aconsejar para el futuro.

El fallo recaído contra los compañeros de Tarrasa, es bien elocuente y en el historial revolucionario de la C. N. T. hay muchos recientes casos, iguales o parecidos a lo que motivó el famoso proceso de estos abnegados camaradas, donde un Tribunal militar, juzgó, más que con arreglo a los hechos y al dictado de su conciencia, influido por un determinado sector político. La condena recaída ha sido tan monstruosa, que ni el propio auditor de guerra se atreve a firmar la sentencia. ¡Será rectificada esta condena por el alto Tribunal Supremo? ¡No lo sabemos! Aunque es de esperar que los que forman dicho Tribunal, no querrán cargar en el haber de su conciencia tan grave responsabilidad, mucho menos, después de haber oído el grito unánime de protesta lanzado por el pueblo productor en contra de ese error judicial. Sólo rectificando el Supremo conducta tan equivocada, podrán los Tribunales de justicia rehabilitarse ante el concepto de la opinión pública.

Tomando pues, como precedente este caso monstruoso, las fuerzas compactas de nuestra central sindical, son las que han de hacer prevalecer en el futuro,

PARA ABEL VELILLA

LA VERDAD EN MARCHA

La verdad siempre está en marcha; la verdad sigue su camino pese a todas las condenas y a todas las injusticias. No hay duda que llegará un día, que nosotros nos esforzamos para que sea próximo, en que la verdad se imponga, pero a costa de muchos sacrificios. A costa de muchas entregas generosas por parte nuestra.

En el proceso por los sucesos de Tarrasa, o mejor dicho, con el fallo del Tribunal, han sido ultrajada la verdad y la justicia y la dignidad de los mismos jueces. En todos los procesos y más en los consejos de guerra, donde la profesión de los jueces es como dijo Barriobero, hacer derramar lágrimas, son atropelladas la razón y el sentido común, es pisoteada la conciencia popular.

Ahora, después de consumada la monstruosidad jurídica, como la llama Abel Velilla, se propone, o por lo menos así lo dice en SOLIDARIDAD OBRERA levantar en protesta a la Prensa "liberal", a los partidos de izquierda y a la masa neutra que "piensa alto y siente hondo". Nos admira, o por lo menos a mí, la buena fe de Abel Velilla, ya que no veo por ningún lado, la Prensa liberal, los partidos de izquierda ni la masa neutra a que él se refiere. Sólo veo sobre la superficie, no solamente del suelo hispano, sino de todo el mundo, dos clases de gente: la que vive bien y la que vive mal. La primera puede algunas veces, por deporte, cuando no por profesión, protestar "airamente" por una o por mil monstruosidades jurídicas, pero se va a dormir en blanco lecho mientras la segunda duerme sobre las acogedoras losas de los calabozos del Palacio de "Justicia" o de Jefatura Superior de Policía.

Que le conste al simpático Abel Velilla que los únicos que protestarán serán los mismos que fueron deportados en el "Buenos Aires", los que por protestar de las deportaciones han sido condenados ahora y los que por protestar de la monstruosidad jurídica de que él nos habla, serán asimismo condenados de aquí a unos meses.

Si Abel Velilla, para protestar, se junta con los de abajo, con los que van a dormir sobre las acogedoras losas del Palacio de

Justicia" o de la Jefatura Superior de Policía, puede ser que logre para sí algún resultado parecido al que lograron sus defendidos al protestar por las deportaciones, pero, si se junta con los de en medio, lo único que logrará, si no queda sólo, será cimentar su fama de hombre liberal y eminente juristaconsulto.

Antonio Muntadas

Advertisement for PILORAS FORTAN, a product from LABORATORIOS ELAN - REUS, used for various ailments.

Impresiones de una jira

Más de seiscientas personas fueron las reunidas en la jira organizada por el Centro Cultural de Tarragona y Ateneo Enciclopedico de Reus.

Día de fraternidad libertaria fué para más de veinte pueblos de las dos provincias. Ambiente puramente anárquico fué el respirado por todos los allí reunidos.

Ni una mala palabra salió de los labios de todo aquel conjunto, la mayoría desconocidos entre ellos mismos.

Esto representa una prueba más en favor de los anarquistas, cuando decimos que sólo los "guardadores del orden" provocan el desorden con su presencia.

Por la mañana varias camaradas se dedicaron a vender números de una alegoría que se fabrica a beneficio de los compañeros presos.

Por la tarde se organizó un mitin. Si, camaradas organizados: aquello fué un mitin y no una charla, como todos esperábamos, ya que vosotros mismos pediais temas en el anuncio de SOLIDARIDAD OBRERA.

Hablaron varios camaradas, y entre ellos Martínez Novella, que se extendió demasiado, tratándose de actos de esta naturaleza, según el criterio de varios compañeros y de quien esto escribe.

Decimos esto porque entendemos que los mítines son de una utilidad en algunas circunstancias y en las capitales y pueblos; pero... en plena campaña, y entre anarquistas y simpatizantes, lo consideramos inoportuno.

No hubiera sido más eficaz una charla, enfocando el problema de la tierra, ya que casi todos los asistentes pertenecían al campo? No es en todo de censura para nadie, ni mucho menos para los organizadores de la jira.

Escribimos estas líneas recordando el sentir de un buen número de camaradas allí presentes, y con el interés marcado de beneficiar a las ideas en lo sucesivo lo más posible.

En resumen: hermoso día para Acracia, y otro punto más que se podrán apuntar los "bombos" de la "descomposición" de la F. A. I.

¡Adelante, campesinos de Cataluña! Por encima de todos los políticos y por encima también de los de la "casetta" y el "horret", implantaremos el Comunismo libertario.

EN LIBERTAD

Nos han visitado seis camaradas que hoy han sido puestos en libertad, cinco de los cuales pertenecen a Construcción y son los siguientes: Miguel López, Julián Vilá, Cristóbal Silvestre, David Aparicio y José Gulu.

El otro compañero es el que hoy ha sido puesto en libertad, después de celebrada la vista del proceso que se le seguía, y el cual se llama Angel Joven, perteneciente al Sindicato Ferroviario.

Nuestra felicitación más cordial a todos.

Portela. ACLARACION NECESARIA

Me interesa hacer constar para satisfacción de los camaradas que se interesan sobre mi situación; que de nada tengo que ver con el individuo que con los nombres y apellidos igual a los míos, publicó la Prensa su detención como supuesto autor de un atentado. Hago esta aclaración por el hecho que hasta este momento no he sido molestado en lo más mínimo. José Llop Vila. Manresa, 17 de agosto de 1933.

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

El caso de Sevilla

Es una demostración de la necesidad que tenemos de informaciones directas y agencia propia

Sevilla es una de nuestras máximas preocupaciones. Las noticias que remite la agencia relativa a aquella ciudad son abundantes y podríamos decir que torrentales, pero contradictorias casi todas ellas y tendenciosas.

Los Sindicatos de la C. N. T. no tendrán más remedio que crear una agencia informativa con ramificaciones en toda España para dar versiones exactas de conflictos y reflejar la realidad de los hechos sociales, cuya interpretación es hoy exclusivamente de las autoridades, de las agencias que dependen de las autoridades y del periodismo oficioso.

En Sevilla hay una huelga comunista y una apelación de sus organizadores a la C. N. T., organismo que ha sido cubierto de cenizas por los políticos moscovitas, pero al que llama en ciertos momentos, cuando le es necesario. No podemos identificar con la huelga ni con ninguna cuestión social todo lo que dicen las agencias que ocurre en Sevilla y nos abstendremos de hacerlo sencillamente.

Y bueno será que los Sindicatos hagan suya la iniciativa de crear una agencia de información. A base de dos diarios mucho se puede hacer ya; el resto de lo que sea necesario lo pondrá indudablemente el entusiasmo en pro de nuestros órganos a los que ya fácil libertar de informaciones tendenciosas.

Se podrá condenar más deprisa

Madrid, 18. — El martes, probablemente se leerá en la Cámara el proyecto del Tribunal de Urgencia, que parece está ya redactado.

Los burocratas de la Reforma Agraria

Córdoba, 18. — Llegaron el director general del Instituto de Reforma Agraria, don Dionisio Ferrer, y el director general de Ganadería, don Crisanto Sanz de la Calzada, con una comisión de ingenieros agrónomos con objeto de incautarse de varias fincas de la ex grandeza de España, entre ellas de la propiedad del marqués de Viana, "Moratalla".

La organización confederal de Sevilla contra la actuación de los comunistas en el muelle

Sevilla, 18. — La C. N. T. ha publicado un manifiesto en el que condena la actuación de los comunistas en el muelle, y dice que con su táctica equivocada llevan a la ruina a la organización obrera. Advierte a los afiliados a la C. N. T. que se abstengan de todo movimiento huelguístico que no tenga carácter confederal.

LO QUE DICE Y LO QUE CALLA LA PRENSA

Cincuenta bodas a la vez

Fué en Budapest. Se ha preparado un acto colectivo con cien protagonistas, casándose al aire libre. Resulta que todas las parejas eran de mendigos. Ejemplo que verá con envidia quien espere a no ser mendigo para casarse; pero ejemplo también para que reaccione el mundo contra la preocupación reproductora de mendigos.

La renta

El impuesto sobre la renta que Meó Carner, va a ser puesto en marcha. Se va a cobrar a rajataba.

Una nota ofidiosa dice que hay contribuyentes ignorados en pueblos de escaso vecindario y que tales contribuyentes han declarado públicamente sus ingresos, comunicando al Gobierno espontáneamente algunos de ellos que obtienen renta superior a cien mil pesetas al año.

Cien mil pesetas o más de renta anual en pueblos de escaso vecindario? Dinero obtenido con usura. De ahora en adelante el Estado cobrará un impuesto al usurero y entre usureros andará, como anduvo, y anda, el juego.

El próximo que cobra cien mil

Exportación de embutidos de carne asnal

Cartagena, 18. — A causa de haberse descubierto en Cataluña fabricaciones de embutidos elaborados con carne de burro, han sido analizadas varias muestras recogidas en varios establecimientos de esta ciudad. Merced a esta diligencia se ha averiguado que una partida de salchichón expedida a esta ciudad estaba fabricada con carne de burro.

Al regresar de una romería religiosa, son agredidos los socialistas

Bilbao, 18. — En el barrio de Regato, en Baracaldo, se celebraba la repetición de la romería de San Roque, fiesta conocida por el nombre de San Roque. A la terminación regresaban a sus casas unos jóvenes pertenecientes al Partido Socialista que marchaban cantando por la carretera y cuando llegaban a la vía del ferrocarril minero de Luchana al Regato, entre este último barrio y el de Retuerto, según las referencias oficiales, otro grupo que, sin duda, se hallaba apostado en la carretera, les hizo de nueve a diez disparos. A consecuencia de éstos cayó herido Narciso Cubillos.

CUBA Los machadistas saquearon a Cuba antes de irse y otros políticos la saquearán después

La Habana, 18. — En el momento actual, las consecuencias del movimiento revolucionario cubano pueden ser resumidas de la siguiente forma:

Primeramente. El Gobierno que está actualmente en el Poder representa la juventud política intelectual cubana.

Segundo. La primera obra del nuevo Gobierno será estudiar completamente la situación en la isla.

Tercero. La segunda obra del Gobierno será redactar un balance exacto de la situación financiera de la República cubana. Parece que esta situación es extremadamente grave. No solamente la Tesorería está completamente vacía, sino que antes de huir —según declaran los medios oficiales— los hombres de Machado saquearon sistemáticamente todo lo que pudieron, vaciando las cajas de todas las administraciones.

Cuarto. Las finanzas de Cuba no podrán ser restablecidas más que por una mejora de la situación económica. Los Estados Uni-

dos otorgarán a Cuba tarifas de preferencia muy favorables para el azúcar. Fijarán para la producción cubana un contingente que permita la restauración económica de la isla. En recompensa, los Estados Unidos pedirán a Cuba que le conceda facilidades especiales para sus importaciones.

Quinto. El Gobierno que está actualmente en el Poder representa la juventud política intelectual cubana.

Segundo. La primera obra del nuevo Gobierno será estudiar completamente la situación en la isla.

Tercero. La segunda obra del Gobierno será redactar un balance exacto de la situación financiera de la República cubana. Parece que esta situación es extremadamente grave. No solamente la Tesorería está completamente vacía, sino que antes de huir —según declaran los medios oficiales— los hombres de Machado saquearon sistemáticamente todo lo que pudieron, vaciando las cajas de todas las administraciones.

Cuarto. Las finanzas de Cuba no podrán ser restablecidas más que por una mejora de la situación económica. Los Estados Uni-

En un antro machadista se hallan listas de víctimas

La Habana, 18. — Un batallón de tropas salió a la una de la madrugada para ayudar a los que habían sitiado una casa en el barrio de San Francisco, donde se creía que elementos "porristas" eran los atrincherados con ametralladoras y otras armas, habiendo ya herido a todos los soldados y a dos policías.

Se decía que dentro de la casa se encontraba el jefe de la Policía machadista, Antonio Auclarte.

Pero cuando las tropas consiguieron penetrar en la casa, a las dos de la madrugada, sólo

encontraron dos ancianas, un teniente de la Policía machadista y otro hombre.

También encontraron una lista de nombres de estudiantes, señalado con el propósito evidente de matarlos.

Sin duda, los demás ocupantes de la casa consiguieron evadirse por el techo, pues se advirtió la desaparición de casi todas las armas.

Rápidamente se vertieron cubos de agua sobre la cama y se auxilió a las víctimas.

Acudió la Guardia Civil, y ante ella declaró Bustos que ignoraba lo que hubiese podido ocurrir, pues él dormía en la parte baja de la casa.

Pero Ana María pudo declarar y dijo que su esposo, impulsado por celos infundados, subió a la habitación donde ella dormía con su hija, y después de rociar con gasolina las ropas de la cama, prendió fuego y se marchó a la parte baja de la casa.

La Guardia Civil detuvo al periclitado.

La niña, pocas horas después de ocurrido el suceso y tras grandes sufrimientos, dejó de existir.

La madre se encuentra en grave estado.

El suceso ha producido gran indignación.

LA JORNADA DE CINCO HORAS Sesenta mil personas la piden en Nueva York

Nueva York, 18. — Sesenta mil personas de las que trabajan en el Ramo de confección de vestidos, se han declarado en huelga. Fiden la implantación de la semana de treinta horas y la derogación de las actuales condiciones de trabajo.

En Washington esta huelga ha impresionado vivamente por lo inesperado de su declaración.

Es la primera de importancia desde que Roosevelt hizo el llamamiento a patronos y obreros para laborar en el plan de rehabilitación industrial.

El "quórum"

Resultó lo que había de resultar fatalmente: que el Gobierno ganó el "quórum" por sus propios votos y los votos de los federales. Y todo ello después de las balandronadas de Azaña diciendo que gobierna por voluntad del Parlamento. Si descontamos los votos del Gobierno y los federales captados mediante la creación de un ministerio nuevo, Azaña queda en minoría.

Se nos ocurre que Azaña va a descubrir la manera de eternizarse en el Poder creando un ministerio nuevo para cada minoría desmandada.

Los diputados catalanes han votado con el Gobierno. Ya veremos ahora cómo hay fórmula de arreglo para los traspasos.

¿Quién pagará?

He aquí lo que dice un periódico barcelonés refiriéndose al accidente de automóvil que costó la muerte a un chofer de la Generalidad:

"En el accidente ocurrido en la carretera de Manresa a Igualada, el automóvil quedó hecho un acordeón y el chofer, Domingo Puigdelivol, perdió la vida.

El automóvil aplastado y convertido en una torta valía unos miles de duros. ¿Quién los pagará? ¿El pueblo? ¿O sea la Generalidad, no habiéndose el vehículo estropeado en un acto de servicio, sino corriendo a cuenta de unos señores particulares, a quienes la colectividad no tiene por qué costearles la propaganda?"

Pero hay una cuestión mucho más grave pendiente: la de la indemnización, importantísima, que por el accidente de trabajo hay que pagarle a la viuda del chofer. La viuda de Puigdelivol tiene derecho a cobrar doscientas pesetas por el sepelio del accidentado y una renta equivalente al cincuenta por ciento del sueldo del marido.

Como Puigdelivol percibía cien duros mensuales, la renta que hay que asegurarle a la viuda, desembolsando y depositando el capital correspondiente, es la de cincuenta duros al mes.

¿Quién cargará con esa obligación? Forzosamente habrá de ser la Generalidad, que es el patrono, aunque Puigdelivol no haya muerto en un acto de servicio.

La Generalidad podrá —podrá, aunque no querrá— exigir responsabilidades a quien dispone para fines particulares y personalísimos de los coches de aquella.

Pero a la familia del obrero que ha muerto con la herramienta de trabajo en las manos el patrono no puede negarse a indemnizarle.

No dejarán de cumplir unos u otros con la familia de la vícti-

Ciento ochenta y cuatro detenidos que no quieren serlo

Petros (Tennessee, Estados Unidos), 18. — Después de haberse atrincherado en el fondo de una mina de carbón 184 detenidos del establecimiento penitenciario de Brusky Mountain, se han negado, a pesar de las intimidaciones de la Policía, a evacuar los pozos.

Parece que para promover su sumisión se emplearán gases lacrimógenos.

Alemania contra la libertad de los mares y contra todas las libertades

Londres, 18. — El Gobierno ha telegrafiado instrucciones al encargado de Negocios de Inglaterra en Berlín, en el sentido de que se entrevista con el Gobierno alemán con referencia a la reciente orden publicada por el ministro alemán de Negocios Extranjeros, disponiendo que las personas que deseen obtener en Alemania pasajes por valor de más de 200 marcos para buques ingleses deberán previamente proveerse un permiso de las autoridades del recientemente creado Departamento de Control del Movimiento Extranjero. En cambio, los pasajes tomados para buques alemanes no deberán necesitar ningún requisito ni permiso.

AVISO

Compañero Bernardino Esteban: Pasa por Redacción hoy, sábado, a las nueve de la noche en punto. — A.

IGUAL QUE EN RÉGIMEN BURGUÉS

Los créditos concedidos por el Gobierno soviético a los campesinos son préstamos de carácter capitalista

El Estado soviético concede créditos a los agricultores. Las agencias burguesas lanzan las campanas a vuelo para alabar el gesto gubernamental. Hace algún tiempo que en toda la Prensa burguesa se extrema la literatura laudatoria en pro de los Soviets. Ahora se repite el caso. Bien. Pero vamos a fijar los acontecimientos con alguna objetividad.

Créditos a los agricultores no sólo los da el Gobierno soviético; los da la misma burguesía al vender tierra a un campesino y aceptar el pago en varios plazos, al darle una vaca, al apilar un pago, etcétera. Todo esto lo concede la burguesía con su cuenta y razón, para explotar más intensamente a los que trabajan; el Gobierno soviético no hace nada distinto de lo que está en la costumbre burguesa. Sobre, pues, una propaganda que está fuera de tono, lugar y época.

Al campesino lo único que hay que hacer es dejarlo en paz. Por mucho que se desconfíe de su capacidad y de su iniciativa, sabrá portarse como un hombre. Pero no se lo deja nunca. Unas veces el propietario; otra los políticos, proletarios o burgueses; otra los mayordomos o capataces del propietario. ¿Qué se los deje en paz! ¿Cómo va a organizar su vida y su producción si siempre se le tiene sujeto? ¿Cómo va a aprender a cultivar el suelo si siempre se le tiene sujeto? ¿Cómo va a aprender a cultivar el suelo si siempre se le tiene sujeto? La asociación de unos campesinos con otros haría innecesaria la aportación del Estado, y desde luego toda clase de limosnas y créditos. Porque resulta ahora, que el que vive a crédito de los campesinos es el Gobierno, y este difunde lo contrario en sus notas oficiales extendidas por todo el mundo.

MEDIO MUNDO AYUNA POR FUERZA

Y el otro medio se preocupa de Gandhi que ayuna por gusto

Londres, 18. — Noticias de Bombay, anuncian que en Poona, el mahatma Gandhi, ayuna todavía.

Es impenetrable el secreto que rodea al mahatma en la cárcel. Un miembro del Consejo legislativo ha confirmado que Gandhi ayuna de nuevo.

La familia de Machado como el alma de Garibay

Filadelfia, 18. — Si la señora de Machado decide ir a Nueva York, lo hará por su cuenta y riesgo, ya que la Policía le ha aconsejado que no marche a dicha ciudad, donde los revolucionarios cubanos, allí muy numerosos, pueden resultarle un serio peligro.

A pesar de las ametralladoras y de los aviones, trescientos policías no pueden hacer una detención

Chicago, 18. — El hotel del banquero John Factor se halla estrechamente guardado por la Policía para preservar a aquel de las amenazas de que le han hecho objeto por haber comunicado a la autoridad el lugar donde depositaría la cantidad que se exigía.

Los perseguidos lograron escapar a duras penas, perseguidos por más de trescientos agentes.

Factor niega públicamente en la Prensa que haya delatado a nadie, detalle que demuestra el terror imperante en Chicago.

Chicago, 18. — Unos trescientos policías, secundados por aviones, han librado una batalla con ametralladoras con un automóvil.

Sin embargo, los perseguidos consiguieron escaparse, abandonando su automóvil e internándose dentro de un bosque. Los aviones prosiguen sus investigaciones.

Inmediatamente después de haber librado dicha batalla, la ciudad de Chicago parecía estar en estado de sitio.

La circulación rodada fue canalizada, para permitir a la Policía continuar sus investigaciones.

Otro que tal

Un periódico de anoche publica la rectificación del gobernador de Lérida a unas declaraciones del doctor Tusó sobre las actividades del Bloque Obrero y Campesino en la provincia de Lérida.

El periodista pone en boca del gobernador de Lérida las siguientes palabras: "Todo obedece —añadió el señor Ventós— al movimiento comunista que realizan unos cuantos pretendiendo llevar la anarquía al campo de Lérida, cosa que como es natural he de impedir a toda costa."

Ahora resulta que los comunistas de Lérida que siempre han atacado con furor a la anarquía y a los anarquistas, quieren, según el gobernador, llevar la anarquía a Lérida. La frase probadora, si no estuviere ya probado, que los gobernantes no saben de qué va ni de qué viene, que hablan por hablar y que en vez de ir a una escuela elemental, ocupan la poltrona de un Gobierno Civil, cosa más cómoda que enterarse.

El turismo

La propaganda que hacen las Instituciones oficiales y oficiosas en favor del turismo aumenta desahoradamente. No hay apenas camino libre de guías ni territorio sin carteles reclamatorios. Las estaciones tienen las paredes

llenas de carteles y anuncios. Las páginas gráficas van reproduciendo hoteles de costa y hoteles de monte con una perseverancia completamente sometida a tarifa de publicidad.

Pero el turismo tiene un otro de fachenda, como si los turistas lo tomaran todo en serio menos el turismo. ¿No habéis visto que en novelas, dramas y películas sale a veces una mecánografía destinada por el autor a los más variados menesteres menos a sentarse a escribir?

Algo parecido ocurre con los turistas. Parecen predestinados a todo menos a viajar. Necesitan proveerse de una indumentaria cara, de una cantidad de trajes preventivos que apenas puede concebirse porque asisten los turistas en el campo al cambio de estación; necesitan llevar, aproximadamente, la impedimenta y el ajuar que lleva un ejército. Con tantos inconvenientes se puede dar la vuelta al mundo y un día, al despertar en un coche de lujo, y saltar a tierra, lo de menos es el paisaje o la perspectiva humana.

—¿A qué país hemos llegado? —¿Qué hora es? —¿Qué hora es? —Las ocho. —¿De qué día? —Del 18 de agosto. —¿Ah! Pues no tengas duda; debemos estar en Nápoles.

### A todos los Sindicatos Unicos de la Industria de la Construcción de España

Habiendo sido solucionado el conflicto de la Construcción de Barcelona, mediante la firma de bases entre los compañeros y la Patronal, consideramos oportuno dar por terminado el referéndum y, por lo tanto, dejar sin efecto sus resultados.

Esto no obstante, creemos que la actividad desarrollada por to-

dos en estos últimos tiempos no debe quedar estancada; el problema sigue planteado, en términos generales, con la misma crudeza que el primer día. Recordamos a todos los Sindicatos que uno de los acuerdos del Pleno es que, a pesar de la solución del conflicto de Barcelona, este Comité llevará rápidamente a la práctica la celebración de un congreso de todos los Sindicatos de la industria, para hacer unas bases de carácter nacional, recogiendo los acuerdos de nuestros congresos nacionales y las necesidades particulares de cada localidad.

Esto, unido al deseo por parte de todos de estructurar, en un congreso convocado con tiempo suficiente y debidamente tratado por las organizaciones, el organismo que agrupe a todos los trabajadores de la industria, nos mueve a señalar el que los Sindicatos no pierdan la relación con este Comité.

También ponemos en conocimiento de todos, que este Comité se dispone a inaugurar una publicación mensual el día primero de septiembre, publicación acordada en el Pleno, y que para llevar a la práctica necesitamos que envíen cantidades para saldar los gastos extraordinarios ocasionados por la celebración del Pleno, como la aportación del céntimo por cotizante a partir del próximo mes de septiembre.

Este Comité, fido en la seriedad de todos, que este Comité se dispone a inaugurar una publicación mensual el día primero de septiembre, publicación acordada en el Pleno, y que para llevar a la práctica necesitamos que envíen cantidades para saldar los gastos extraordinarios ocasionados por la celebración del Pleno, como la aportación del céntimo por cotizante a partir del próximo mes de septiembre.

Como nosotros, los jóvenes que queremos vivir en las mismas condiciones de los otros trabajadores, los que debemos evitar todas las anomalías.

Tenemos unos 300 compañeros parados en la Sección, que esperan de un gesto nuestro, el poder comer.

La Patronal, que con sus banquetes de 20 pesetas por cubierto no quiere hacer nada, se verá obligada a capitular delante nuestra actitud.

Jóvenes todos, compañeros panaderos, acudid a ocupar vuestro sitio en la lucha que vamos a emprender para con nuestro esfuerzo arrancar el privilegio de la burguesía tiene, e ir al mismo tiempo a derrocar esta sociedad de podredumbre, para implantar el Comunismo libertario. — La Comisión de la Juventud del Ramo Alimentación.

### La Federación Comarcal de Juventudes Libertarias del Alto y Bajo Panadés, a todas las Juventudes

Compañeros: A vosotros todos, explotados, nos dirigimos por medio de este manifiesto para orientaros mutuamente y ponerlos al corriente de la Federación Comarcal de Juventudes Libertarias, últimamente constituida, como también de la finalidad que perseguimos.

Nosotros, todos jóvenes anarquistas de esta comarca, mirando las cosas desde un plano de altura de miras y queriendo dar a nuestra actividad un sentido de cohesión, para hacer más eficaz el efecto de nuestra labor común, hemos creído haber obrado con acierto al constituir una Federación Comarcal con todas las Agrupaciones de juventud libertaria de la comarca, cosa que da más realce a la propaganda y más potencia a las organizaciones.

¿Qué queremos? ¿Qué finalidad perseguimos? La juventud agrupada en torno a los ideales anarquistas no perseguimos otra cosa que una justicia absoluta en el vivir. Y al pedir una justicia absoluta, pedimos la libertad de la Prensa específica, queremos la libertad de propaganda; vamos contra el capitalismo, la religión y la política; contra todos los fanatismos de todos los colores y todas las aceras, cuya misión no es otra que la de engañar al pueblo, como se le ha engañado hasta aquí. Con decir que somos anarquistas, explicamos con toda claridad nuestro ideal, lo que queremos y la finalidad que perseguimos.

Una parte de nuestra energía a emplear ha de ser en la lucha contra el Estado, fuente de toda injusticia y todo crimen; contra el Estado, ya se llame burgués, proletario o de otro modo. Estado equivale a dictadura; y nosotros, anarquistas, libertarios, somos enemigos por naturaleza de toda dictadura, que es imposición y coacción.

Nosotros, los jóvenes, tenemos a nuestro cargo una especie de obligación ineludible: la de nutrir nuestra querida C. N. T. de

elemento joven. Hemos de interesarnos con todo empeño por las cuestiones sociales y procurar dar a nuestra organización confederal cuanto savia anarquista sea posible. Defendemos y luchamos por el Comunismo libertario, síntesis de equidad y justicia. Estamos con la F. A. I. (Federación Anarquista Ibérica), Federación donde se agrupan infinidad de hombres rebeldes que con tesón luchan contra las injusticias del capitalismo, la burguesía y el Estado; de ella no nos separa ni la más mínima discrepancia; somos los "aguiluchos de la F. A. I.", y nos honramos de serlo, y como tales, hemos de lanzarnos denodadamente a la propaganda, para atraer el mayor número de juventud proletaria a nuestros medios confederales y anarquistas.

Alerta, pues, juventud del Alto y Bajo Panadés. Nuestra misión queda expuesta a grandes rasgos. Ahora sólo falta que todos profundicemos el peligro por que atraviesa España, peligro de un movimiento de carácter fascista. Las organizaciones al servicio del capital se están vitalizando a toda prisa para implantar, en un momento dado, una dictadura más cruenta aún que la actual.

Las J. O. N. S., organización eminentemente, exclusivamente fascista, funciona para retrotraernos a un régimen de oprobio. Los "escamots", organización de pistoleros al servicio de la plutocracia catalana, cometen en la impunidad cuantos crímenes les viene en gana cometer, copiados exactamente de los que realizan las hordas fascistas de Alemania. He ahí en lo que ha degenerado la "Esquerra Republicana de Catalunya". Las "milicias socialistas" del partido del mismo nombre son igualmente una organización fascista, perfectamente equipada de armas de diversos tipos. Y lo mismo decimos de las "milicias rojas" del partido comunista, que lucen un uniforme uniforme y que van igualmente armados.

Esto dicho, todos debemos dar-

nos cuenta de que no son momentos de disquisiciones bizantinas, sino de actuar. Y para actuar con éxito, para conquistar el triunfo hemos de luchar en consonancia con la época en que vivimos, es decir, con un alto sentido de organización, de cohesión, de relación, de unidad dentro de nuestras normas eminentemente federativas.

Jóvenes proletarios, jóvenes obreros, unámonos para aclarar

el horizonte social ingresando en las Juventudes Libertarias. No hemos de tolerar cuantas iniquidades se cometen en nombre de las leyes y de los caprichos dictatoriales de los Gobiernos "democráticos". Hemos de unirnos todos para luchar contra la injusticia, para contribuir al movimiento emancipador, para implantar el Comunismo libertario. ¡Contra el Estado, contra la política, contra el capitalismo,

contra la burguesía opresora, contra el fascismo, contra toda dictadura, sea cualquiera su apodo!

¡Unámonos, jóvenes todos, sin distinción de sexos, en las Juventudes Libertarias del Alto y Bajo Panadés!

Por el Comité Intercomarcal de Juventudes Libertarias del Alto y Bajo Panadés, El Secretariado Agosto, 1933.

### A LOS CAMARADAS DEL CAMPO

## Hay que difundir SOLIDARIDAD OBRERA

Todos los compañeros explotados del campo saben, por dolorosa experiencia, que su voz clamando justicia siempre se ha ahogado en la criminal indiferencia de los falsos redentores. Los socialistas — sus dirigentes políticos, más exactamente — en toda España, y los fanáticos "padrinos" de la "rabassa" en Cataluña se han encargado y se encargan de que los clamores del campesino jamás lleguen a oírse en las alturas. Ningún diario ha realizado nunca una campaña en su favor; nadie les ha hecho justicia. Pero esa voz llegó a la C. N. T. que la hizo suya recogiéndola en SOLIDARIDAD OBRERA, y ha comenzado la era de liberación campesina. Hoy es más necesario que en momento alguno lo fuera que la voz del campo se unifique y se robustezca, que vibre con las de todos los demás productores. Para lograr este resultado, SOLIDARIDAD OBRERA tiene sus páginas abiertas a los campesinos. A estos camaradas, para el más rápido triunfo del movimiento emancipador, corresponde contribuir a la mayor difusión de SOLIDARIDAD OBRERA, que les pondrá en contacto con todos sus hermanos de la C. N. T. revolucionaria.

Campeñinos: Vuestro diario es SOLIDARIDAD OBRERA. Leed y propagad vuestro diario emancipador: SOLIDARIDAD OBRERA

### Sindicato Nacional del Transporte Marítimo

## A los marinos y al pueblo

Compañeros: El Sindicato Nacional del Transporte Marítimo, de acuerdo con el mandato que el Pleno Nacional Marítimo, celebrado recientemente le ha conferido, lanza a vuestra consideración sus ansias de justicia y las aspiraciones de todos los explotados del mar.

Al pueblo, para que sepa las justas reivindicaciones a que aspiramos los parias del mar, tanto morales como materiales, y a los marinos, para que despierten del sueño letárgico que les han inyectado los camaleones que habitan en las covachas, mal llamadas Casas del Pueblo, y que han manoseado los dirigentes de ese espectro que se llama "La Naval" U. G. T., y ante los constantes engaños de que han sido víctimas los marinos por los ya citados tragaucos.

El Sindicato Nacional del Transporte Marítimo os invita una vez más a que nos unamos todos los marinos, engrosando sus ya numerosas filas, dentro de nuestra central sindical, la Confederación Nacional del Trabajo, para llevar a efecto y arrancar al capitalismo naviero español lo que ya en otras naciones disfrutan nuestros compañeros de clase.

Por eso es reconocer que se llegada la hora de que los marinos españoles pongamos término a esta situación que nos degrada y humilla, rebajándonos como a seres inferiores por esa casta de tiranos sin entrañas representada por el Estado, fiel servidor de la clase capitalista, y exigirles el derecho que nos asiste como seres humanos.

No logremos conseguir nuestras justas aspiraciones si antes no nos proponemos como hombres dar frente a la lucha y no retroceder hasta aniquilar con virilidad a nuestros explotadores para lo cual contamos con la solidaridad de nuestros hermanos federados en el Sindicato Nacional del Transporte Marítimo y de todos los confederados en nuestra invencible Confederación Nacional del Trabajo, única central revolucionaria, que con sus tácticas de acción directa no se aparta nunca de su trayectoria emancipadora, que culminará, mal que pese a todos los destructores, en el Comunismo libertario.

Por eso al diriginos al pueblo en general, nos guía el propósito de que sepan todos los trabajadores las condiciones pésimas en que navegan los marinos españoles, faltos de higiene, de seguridad y de comodidades a que tenemos derecho los parias del mar, como los demás ciudadanos, y para convenceros de esto que señalamos, podéis, trabajadores, cuando visitéis un buque español, que el comando os enseñe, después de los lujosos y confortables camarotes, comedores, etc., de la oficialidad, los comedores, dormitorios y la comida que se suministra a los desheredados y haec después vuestro comentario.

No nos guían otros propósitos, pueblo trabajador, que tú veas las condiciones pésimas en que tienen que convivir los trabajadores del mar; y no digamos de los útiles de salvamento, pues hay que oír a los marinos cuando ocurre algún naufragio u otro accidente. ¡Se han ocupado alguna vez las autoridades de Marina de exigir el normal funcionamiento de los útiles de salvamento, incendios, etc.? Y a que seguir, si esto es del dominio público.

Tratados estos problemas con altura de miras en el reciente Pleno Nacional Marítimo celebrado

en el puerto de Gijón, recayeron acuerdos concretos sobre las reivindicaciones mínimas que los trabajadores del mar anhelamos, y que este Sindicato Nacional del Transporte Marítimo afecto a la C. N. T. hace suyas, y para que llegue a conocimiento de todos los explotados del mar hacemos públicas por medio de este manifiesto.

Reivindicaciones morales y económicas que el S. N. T. M. exigirá en plazo breve a la clase patronal naviera española. Reconocimiento del Sindicato Nacional del Transporte Marítimo, de las Secciones que lo integran y de los Comités de a bordo.

Jornada única de trabajo: seis horas.

Seguros sobre enfermedades y accidentes de trabajo a bordo por cuenta de los armadores y compañías, con salario íntegro, cubriendo de cuenca de los citados armadores la estancia en los establecimientos sanitarios hasta la completa curación y reposición de los lesionados o enfermos antes de el cargo que ocupaban en el barco o en enfermedad. Botiquín de urgencia.

En los barcos que haya veinte o más tripulantes habrá un practicante.

Departamentos adecuados para la tripulación. Camarotes individuales, comedores, cuartos de baño y duchas con agua caliente y fría, inodoros, lavabos, salones de lectura y personal para el servicio e higiene de los mismos. Comidas, subvención de cinco pesetas por tripulante y refresco en los trópicos.

Reconocimiento de las Bolsas de Trabajo del S. N. T. M. con derecho a embarque.

Salarios mínimos: Para contramaestros, caldereros, carpinteros, cocineros y panaderos, 275 pesetas; marineros, fogoneros, engrasadores y primeros camareros, 250; mozos y paleros, 225; segundos camareros y marmistas, 150. Las horas extraordinarias serán pagadas de cuatro a ocho de la noche, con el cincuenta por ciento de aumento; las que pasen de este límite al cien por cien.

Los trabajadores de picado de calderas, sentinas y tanques, no se realizarán por los tripulantes y si se realizarán dichos trabajos, por las collas de tierra pertenecientes al S. N. T. M. afecto a la Confederación Nacional del Trabajo.

Permiso anual de un mes con sueldo íntegro.

El guardián de a bordo será solicitado por el comando del

### AVISO IMPORTANTE

### A todos los encuadrados y sus ayudantes

Según el acuerdo recaído en la última asamblea, de que nuestra Sección pasara a Construcción y habiendo cumplimentado dicho acuerdo los Sindicatos afectados de una manera colectiva, urge que ahora lo hagamos todos los adheridos a esta Sección de manera individual, para poder dar de alta en este Sindicato de Construcción.

Conviene pues que todos pasemos a buscar la baja al Sindicato de la Madera. Esto afecta por igual a los parados de la Sección para así poder organizar la bolsa de trabajo. — La Comisión Técnica.

### COMUNICADO

## A los Sindicatos de la Confederación Regional del Trabajo de Levante

Salud. Nos mueve a publicar este comunicado los deseos de hacer ver a los Sindicatos, una vez más, el inexcusable deber que tienen de contestar enviando su opinión a lo que, acordado en principio, se les consulta en referéndum.

La circular número 17 no ha sido contestada más que por una ínfima minoría. Y esto es un procedimiento como peligroso. Se pedía a los Sindicatos opinión sobre asuntos que a ellos sólo compete, ya que de otra forma no habría tal federalismo en nuestra central confederal.

Y siendo esto así, de una forma incomprensiva, la inmensa mayoría de los Sindicatos se mantienen en absoluto silencio.

Esperamos que los Sindicatos se apresurarán a contestar con la mayor premura.

Hay otra cuestión, que vamos a plantear en términos definitivos. Nos obliga a ello las circunstancias que concurren, y que no se pueden eludir.

En la circular 17 dimos cuenta del acuerdo recaído para la reaparición de nuestro semanario "Solidaridad Obrera".

Se puso en conocimiento de todos que las diez pesetas por cada cien afiliados debían ser enviadas antes del día 10 del presente agosto, con objeto de empezar la publicación del semanario el día 15.

Pues bien; a pesar de ello, sólo una ínfima minoría de Sindicatos han cumplido el acuerdo, por lo que la cantidad recibida no

Desde nuestro paladín SOLIDARIDAD OBRERA, un portuario, víctima segura de la rapacidad de quienes tienen su guarida en la Campes, sumido en la ergástula de la calle Entenza, llama a las juventudes explotadas del puerto, invitándolas a que despierten y no se dejen arrastrar ignominiosamente por esa caterva de ex revolucionarios, aprovechados pastores que vienen encaramándose sobre los obreros portuarios y viviendo a su costa y sudor.

Y ante el conformismo y cobardía en que yacen esas juventudes en el puerto, nuestro amigo encarcelado recuerda a todos la obligación de protestar y actuar con energía contra todos los parásitos que se inmiscuyen en nuestros asuntos ya sean de los Jurados Mixtos ya de la Generalidad, como de sociedades cooperativas llamadas de trabajo o benéficas, que ninguna relación deben tener con las cuestiones de trabajo.

Desde tiempo inmemorial venimos oponiéndonos tenazmente a que sean las sociedades cooperativas o benéficas, creadas y fomentadas después por la burguesía portuaria, las que controlen la organización del trabajo, inmiscuyéndose en las cuestiones que de él dependen. Porque nos demuestra ciertamente que la existencia de esas sociedades en el puerto, es germen profundo de antagonismos; vivero de discordias, manantial de falsos prejuicios, que la burguesía explota a su antojo cuando le conviene. Son, sin discusión, las causantes de cuanto en el puerto se sucede desde 1928.

Por eso nosotros, al ver el llamamiento que "Un Portuario" hace a las juventudes del puerto, conocedores y explotados que del puerto fuimos arrojados porque no quisimos someternos a imposiciones de nadie, nos permitimos decir a las juventudes explotadas del puerto que la obra a realizar consiste en entrar a rajatabla con los falsos prejuicios existentes, llevando por delante a todos esos eternos parásitos y equilibristas que ya en juntas de sociedades, como en delegaciones, van tirando y fomentando a la vez esos prejuicios, esos intereses cooperativistas que de tales nada tienen.

Esas juventudes que diseminadas entre las sociedades del puerto existen, han de velar, porque no se involucren las cuestiones del trabajo con las que sean de cooperativismo u orden benéfico, procurando atentamente que nadie, con miras egoístas, las confunda, pues ello ha sido y será perjudicial a los intereses generales del obrero portuario.

Sus afanes han de encausarse en el sentido de unificación de todos los explotados del puerto en un solo bloque o sección; única forma de poder controlar el trabajo, administrar nuestros intereses destinados a vejez, invalidez o lo que determinemos, y llegar a cumplir con la misión que tenemos encomendada, que no existe precisamente en ganar unas pesetas más o menos.

Sabemos que los que a la realización de esta obra depuradora dediquen sus energías, tropeza-

rega, si con mucho, a la necesidad de llevar a efecto el acuerdo de ver nuestro semanario en el estado de la Prensa.

Vista la embarazosa situación en que está colocado el Comité Regional con el compañero Elias Garcia, director del semanario, que, como sabéis, espera a la salida del semanario para ponerse al frente del mismo, hemos acordado hacer a todos los Sindicatos de la región este último llamamiento, para ver si acuden la indolencia y llevan a la práctica lo que es vehementemente anhelado de la mayoría.

Al efecto de que esto no pueda prolongarse por mucho tiempo, fijamos la fecha del 25 del presente como límite máximo para que los Sindicatos envíen la cantidad que les corresponde. (Diez pesetas por cada cien afiliados.)

Si llegada esa fecha el Comité Regional no ha recibido los envíos de los Sindicatos, que hagan factible la salida de "Solidaridad Obrera", procederemos a devolver las cantidades recibidas a los respectivos Sindicatos; rescindiremos todo compromiso con el compañero director y suspondremos indefinidamente la salida del órgano de esta Regional.

Por nuestra parte, creemos cumplida la misión que se nos ha encomendado. ¡Que podáis decir todos lo mismo deseamos! Fraternal y anárquicamente de todos.

El Comité Regional Valencia, 17 de agosto 1933.

## La guerra en el puerto de Barcelona

Desde nuestro paladín SOLIDARIDAD OBRERA, un portuario, víctima segura de la rapacidad de quienes tienen su guarida en la Campes, sumido en la ergástula de la calle Entenza, llama a las juventudes explotadas del puerto, invitándolas a que despierten y no se dejen arrastrar ignominiosamente por esa caterva de ex revolucionarios, aprovechados pastores que vienen encaramándose sobre los obreros portuarios y viviendo a su costa y sudor.

Y ante el conformismo y cobardía en que yacen esas juventudes en el puerto, nuestro amigo encarcelado recuerda a todos la obligación de protestar y actuar con energía contra todos los parásitos que se inmiscuyen en nuestros asuntos ya sean de los Jurados Mixtos ya de la Generalidad, como de sociedades cooperativas llamadas de trabajo o benéficas, que ninguna relación deben tener con las cuestiones de trabajo.

Desde tiempo inmemorial venimos oponiéndonos tenazmente a que sean las sociedades cooperativas o benéficas, creadas y fomentadas después por la burguesía portuaria, las que controlen la organización del trabajo, inmiscuyéndose en las cuestiones que de él dependen. Porque nos demuestra ciertamente que la existencia de esas sociedades en el puerto, es germen profundo de antagonismos; vivero de discordias, manantial de falsos prejuicios, que la burguesía explota a su antojo cuando le conviene. Son, sin discusión, las causantes de cuanto en el puerto se sucede desde 1928.

Por eso nosotros, al ver el llamamiento que "Un Portuario" hace a las juventudes del puerto, conocedores y explotados que del puerto fuimos arrojados porque no quisimos someternos a imposiciones de nadie, nos permitimos decir a las juventudes explotadas del puerto que la obra a realizar consiste en entrar a rajatabla con los falsos prejuicios existentes, llevando por delante a todos esos eternos parásitos y equilibristas que ya en juntas de sociedades, como en delegaciones, van tirando y fomentando a la vez esos prejuicios, esos intereses cooperativistas que de tales nada tienen.

Esas juventudes que diseminadas entre las sociedades del puerto existen, han de velar, porque no se involucren las cuestiones del trabajo con las que sean de cooperativismo u orden benéfico, procurando atentamente que nadie, con miras egoístas, las confunda, pues ello ha sido y será perjudicial a los intereses generales del obrero portuario.

Sus afanes han de encausarse en el sentido de unificación de todos los explotados del puerto en un solo bloque o sección; única forma de poder controlar el trabajo, administrar nuestros intereses destinados a vejez, invalidez o lo que determinemos, y llegar a cumplir con la misión que tenemos encomendada, que no existe precisamente en ganar unas pesetas más o menos.

Sabemos que los que a la realización de esta obra depuradora dediquen sus energías, tropeza-

ría con los slavismos de concepciones atrofiadas por el egoísmo, como también con los satisficeros que van bien con el actual estado de cosas del puerto.

Las juventudes, para cumplir su misión, han de vendarse los ojos y taparse los oídos para no oír ni sentir sino los dictados de la conciencia y la razón. Han de formar el bloque y en su construcción han de orillar los materiales viejos y apollados, para que la obra resista las acometidas que la Patronal intantará, lo mismo que las que el dirigieran los que a sus órdenes tiene la Patronal.

Animo, pues, juventudes portuarias. En el Sindicato del Transporte está nuestro lugar. En él os esperamos, para luchar a vuestro lado, los que jamás dejamos de luchar por la emancipación de todos los explotados del puerto.

Mario Salvador.

### LA AUTORIDAD DESENFRENADA

Victoria, 18. — Dos reclusas de la cárcel de mujeres, llamadas Victoria Sánchez y Antonia Echave, se hallaban asomadas a las ventanas de sus celdas.

El centinela les ordenó que se retiraran y como se negaron a obedecer, disparó su fusil, hiriendo a ambas levemente.

Los disparos causaron gran alarma entre el público que circulaba por los alrededores de la cárcel.

Circularon luego rumores de que había habido un plante en la cárcel para protestar del hecho.

Los rumores no tuvieron confirmación.

Boston, 18. — En la penitenciaría de la isla de Deer, se ha registrado un serio motín.

Los detenidos en número de seiscientos, atacaron a sus guardias con adoquines y aprovechándose del revuelo promovido lograron evadirse veinticuatro de ellos.

Las tropas persiguen a los fugitivos.

Se ignora el número de víctimas producido por la represión.

### Ciento ochenta presos se sueltan

Petrose (Estado de Tennessee) — Ciento ochenta presos de la cárcel de la montaña de Brushy, se han amotinado cuando trabajaban en las minas de carbón de la prisión.

Los presos se negaron a salir de las minas, alegando que la táctica de la guardia era muy severa.

Gacetas

Organizada por los grupos libertarios de la comarca del Segura, en conjunto con la Federación Comarcal de Alcampel (Huesca), se celebrará una jira de confraternidad libertaria mañana domingo.

Dicha jira tendrá lugar en la presa del canal de Pinaña, Ibars (Lérida), a la cual se invita a compañeros, compañeras y familias. Todos los que acudan en vehículos, la reconcentración será en la Casa del Agua.

Compañeros de los pueblos limitrofos, asistid a estos actos de confraternidad.

Mecánicos! Jabón FÉNIX

El Grupo excursionista "Aurore", del Ateneo Cultural Libertario de Gracia, invita a todos los socios y simpatizantes a la excursión que celebraremos mañana domingo, a la playa de Badalona, (Casa Ralluquets) o sea entre Badalona y Mongat. Presupuesto: 0'55. Salida del Paseo de San Juan (Travesera), a las seis de la mañana, y a las seis y media de la estación de Francia.

La sección excursionista "Sol y Vida", del Ateneo Libertario del Clot, invita a sus socios y simpatizantes a la excursión que mañana domingo, efectuará a la playa de la hermosa villa Canet de Mar.

Salida de la estación M. Z. A., a las cinco en punto y a las ocho y cuarto respectivamente. Presupuesto aproximado 5 pesetas.

Mecánicos! Jabón FÉNIX

Se ruega a los componentes de la Juventud Gráfica Libertaria, se sirvan asistir a la reunión que tendrá lugar el lunes, día 21, en el sitio y hora de costumbre.

Se encarece la asistencia de todos.

El Grupo Excursionista "Hielos" del Ateneo Popular de Pueblo Nuevo, efectuará mañana domingo, una excursión a la playa de Masnou. Lugar de reunión y salida: Ramba del Pueblo Nuevo, frente a La Alianza, a las seis de la mañana.

Trajes confeccionados desde 20 p. Pantalones 5 p. SOLO EN LA SASTRERIA PAY-PAY Calle San Pablo, 115 (cerca al Paralelo) CONFECCIÓN ESMERADA Descuento del cinco por ciento a los lectores de SOLIDARIDAD OBRERA

Actos en la región

PARA HOY En San Adrián. Conferencia, las nueve de la noche, en el Ateneo Cultural Social, a cargo del camarada Magriñá, que disertará sobre "Historia del movimiento obrero español".

En Navarces. Conferencia, a las nueve y media, a cargo del camarada "Gele".

En Martorell. Conferencia a cargo del camarada A. Martínez Novella, que desarrollará el tema: "Origen de la Tierra y del Hombre".

DIA 20 Por la mañana en Alguale, y aprovechando una jira comarcal, el camarada Gilibert, dará una conferencia con el tema: "La juventud y su futura misión".

Por la mañana, en San Fructuoso de Bagós, a cargo del camarada "Gele".

En Santa Coloma de Gramanet, por la tarde, conferencia a cargo del camarada José Conesa. Tema: "Comunismo estatal y comunismo libertario". El acto se celebrará en la Casa del Pueblo.

En San Jaime dels Domenys. Conferencia a las cuatro de la tarde, a cargo del camarada Martínez Novella, que versará sobre "Pasado, presente y futuro de la humanidad".

A los ferroviarios seleccionados de 1919-1902

Se ruega pasen hoy, sábado, día 19, de seis a ocho de la tarde, por Baja San Pedro, 63, primero, para enterarse de un asunto que les afecta. — La Comisión de Sección Seleccionados.

AVISO IMPORTANTE

El compañero Libertio Callejas, pasará, tan pronto como le sea posible, por casa del camarada Molina.

¡OBREROS! A precios verdaderamente increíbles. Nada de trucos ni géneros de saldo, como en otras casas de esta calle!! Seriedad en calidad y precios, encontraréis sólo en los acreditados ALMACENES MONUMENTAL 93, San Pablo, 93 (junto Cine Monumental) TRAJES estambre Desde 25 pts. TRAJES dril, confeccionados 15 » TRAJES estambre, pana, a medida 50 » PANTALONES 5 » A los lectores de SOLIDARIDAD OBRERA el 5 por 100 de descuento

Sindicato Unico de la Metalurgia

SECCION CALEFACCION

La Sección de Calefacción, notifica a todos los compañeros pertenecientes a la misma, que mañana domingo, día 20, a las diez de la mañana, se celebrará asamblea general de Sección, en la calle Ferlandina, 67, para tratar el siguiente orden del día: 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Nomenclamiento de Mesa de discusión. 3.º Informe de la Junta de Sección. 4.º Crear los componentes de esta Sección en la conveniencia de continuar en el Sindicato Metalúrgico, o debemos pasar al Sindicato de Construcción, por las características de nuestro trabajo? 5.º Orientación a seguir.

SECCION LAMPISTAS

Camadas lampistas: Una vez más volvemos a llamaros la atención sobre la imperiosa necesidad de que todos acudáis al Sindicato, en estos momentos en que la Sección precisa de una reorganización y coordinación que la haga ser lo que en otras épocas fué, esto es Sección bien organizada dentro de nuestro Sindicato.

Interesa, pues, camaradas que todos os deis cuenta de la importancia que tiene para nosotros el mejoramiento de nuestra Sección y por consiguiente el bien del Sindicato de la Metalurgia.

Esta junta, entendiéndolo así, y para que entre todos los militantes marquéis la pauta a seguir, convoca a todos los delegados, comités de taller y militantes en general, a la reunión que se celebrará mañana, día 20, a las nueve de la mañana, en nuestro local social, calle Ancha, 3, pral.

Esperando acudiréis todos por el biende la Sección. — La Junta.

El compañero José García, de la casa Juan del Holmo, se entrevistará lo antes posible con el compañero Ginés García, en el Sindicato Unico de la Metalurgia.

SECCION DE CERRAJEROS EN OBRAS Y PUERTAS ONDULADAS

Estando levantada la clausura que pesaba sobre nuestro Sindicato y cumpliendo esta Junta los acuerdos tomados en la asamblea del día 12 de abril, celebrada en la calle de Ferlandina, 67, referente a la bolsa de trabajo aprobada en ella, se avisa a todos los parados afectos a esta Sección, que pasen por nuestra secretaría, calle Ancha, 3, de seis a ocho de la tarde, para que en bien de todos pueda rápidamente entrar en vigor el acuerdo tomado.

Asimismo todos los compañeros que trabajen, pasarán por nuestro local de seis a ocho, pues haciendo esta Sección una revisión y nuevo control de carnets, conviene pasar todos a revisarlos para evitar efectos molestos que se les puede acarrear al no llevar conforme el carnet confederal. — La Junta.

SECCION DE FUNDIDORES

Se convoca a todos los militantes de la Sección, a la reunión de junta y militantes que tendrá lugar el lunes, día 21, a las nueve y media de la noche en nuestro local social, Ancha, 3.

Por ser de mucho interés los asuntos a tratar, esperamos acudiréis todos los que de verdad amáis la Sección.

Se notifica a todos los delegados de taller que habiéndose normalizado en parte la situación, pueden pasar a verificar la recaudación semanal a sus respectivas barridas, donde se les comunicará además noticias de sumo interés.

Los delegados de la barrida del Clot, pasarán a recaudar al Sindicato del Arte Fabril, calle de Muniplio, 12, Clot. — La Junta.

COMITES PRO PRESOS

AVISO URGENTE

Comunicamos a Angel Ferrer y José Marín, que se presenten inmediatamente a este Comité, para enterarse de un asunto de sumo interés.

COMITES PRO PRESOS

Comunicamos a Angel Ferrer y José Marín, que se presenten inmediatamente a este Comité, para enterarse de un asunto de sumo interés.

Sindicato de las Artes Graficas

La Junta de este Sindicato, cumpliendo los acuerdos de la organización, considera dados de baja del mismo, en principio, mientras no rectifiquen su actitud, a los socios Progreso Alfaraque y Andrés Veinachs, firmantes de los manifiestos llamados de "Los Treinta" y "Cincuenta y Cuatro", respectivamente.

Al mismo tiempo, considerando que la actuación de los socios Acroto Vidal y Ginés Sagrera es nefasta para la C. N. T., por ser los principales causantes de la escisión llevada a cabo en este Sindicato, esta Junta ha tomado el acuerdo de expulsarlos del mismo, hasta que una asamblea general ratifique o rectifique este acuerdo.

Lo cual ponemos en conocimiento de todos los asociados y de la organización en general, para los efectos consiguientes. — La Junta.

SECCION CAJAS DE CARTON

Esta Sección invita a todas las compañeras y compañeros, socios y no socios de este Sindicato, a una asamblea general que tendrá lugar hoy, sábado, a las cinco de la tarde, en el Centro Tarragoní, Ronda San Pablo, 44, primero, para tratar el siguiente orden del día: 1.º Nomenclamiento de cargos vacantes de la Sección. 2.º Nomenclamiento de una comisión encargada de revisar las bases que tenemos en proyecto para ratificarlas o rectificarlas. 3.º Orientaciones a seguir para la buena marcha de la Sección.

Se convoca a todos los delegados a la Junta central, a la reunión que tendrá lugar hoy sábado, a las seis de la tarde, en nuestro local social, Mercaderes, 26.

Se convoca a todos los obreros de Suministros (Empedradores y Afirmandos), para hoy, a las cinco y media de la tarde, en nuestro local social.

SECCION ALBAÑILES Y PEONES

Los obreros de la Nueva Aduana en construcción, pasarán hoy, día 19, a las once de la mañana, por nuestro local social, para comunicarnos algo que les interesa.

SECCION DE PIEDRA ARTIFICIAL

Se pone en conocimiento de todos los compañeros delegados de taller, Comités y militantes en general, que para hoy sábado, por la tarde, a las cuatro y media, se convoca a la reunión que tendrá dicha Sección en la central de la calle de Mercaderes.

SECCION YESEROS, ENCARNIZADORES Y PEONES

Por acuerdo recaído en las asambleas del viernes, día 18, en el "Centro Tarragoní", a partir de hoy sábado, se trabajará semana inglesa.

SECCION DE ENCOFRADORES Y HIERRO ARMADO

Camaradas: Después del clamoroso triunfo obtenido en el conflicto que durante cuatro meses hemos sostenido con el Patronal, urge que reorganicemos nuestra Sección, para así poder hacer respetar las bases conquistadas con mayor éxito.

A tal efecto os invitamos a la asamblea de Sección que tendrá lugar el lunes, 21 del corriente, en nuestro local social, Mercaderes, 26, a las seis y media de la tarde, bajo el siguiente orden del día: 1.º Nomenclamiento de Mesa de discusión. 2.º Manera de reorganizar la Sección. 3.º Para tratar de la fusión de la Sección de Hierro Armado con nuestra Sección. 4.º Nomenclamiento de cargos para la Comisión técnica, delegado a la Junta y cotizador de turno. 5.º Ruegos y preguntas.

Sindicato de Espectáculos Públicos

SECCION ELECTRICISTAS

Camaradas: Se os convoca a la asamblea general de la Sección Electricistas, que tendrá lugar mañana, domingo, día 21, a las once de la mañana en nuestro domicilio social, Mendizábal, 25, primero, para discutir el siguiente orden del día: 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Nomenclamiento de Mesa de discusión. 3.º Dar cuenta de las gestiones realizadas por el Sindicato en la persona individual y jurídica del patrono del concierto "Moulin Rouge" y Asociación de Empresarios, con motivo de la negativa del primero a conceder al compañero electricista los diez días de vacaciones que determina el apartado quinto de las bases de trabajo en vigor, y acordar lo que proceda sobre la proposición hecha a la Comisión del Sindicato por la ponencia de dicha entidad jurídica, como solución a los discrepancias criterios de ambas partes en litigio. 4.º Asuntos de organización.

AVISOS Y COMUNICADOS

Se notifica a todos los compañeros componentes del Grupo "El Productor", pasen el domingo, día 20, a las nueve de la mañana por el Sindicato de Artes Gráficas, sito en la calle Mendizábal, 13, para informarnos de un asunto de gran trascendencia para nuestra organización.

El camarada Celedonio Pinto, que desde el ocho de enero se encuentra preso en la Cárcel de Huesca, desea saber del camarada José Oller, del Ramo de Construcción de Barcelona.

El delegado de las Juventudes de Gracia, necesita entrevistarse con el delegado de las Juventudes del Clot, mañana, a las seis de la tarde, en el Paseo de San Juan, en el sitio de costumbre. Es urgente.

Compañeros de Valladolid: Este año, como el pasado, ire por esa alrededor del día 26 de septiembre y estaré hasta el día 8 de octubre. Si os interesara organizar algún acto, estoy a vuestra disposición en las citadas fechas. Os visitaré.

Contestadme por medio de SOLIDARIDAD OBRERA o de "CNT" lo antes posible, con vuestra dirección en esa. Me interesa escribirlos. — "Gele".

Compañeros de "Amor y Voluntad": Podéis mandar los cien ejemplares del folleto del camarada Isaac Puente, que por anterior carta os pedía el Grupo "Amanecer". Calle Anglesola, número 5, Las Cortes.

SECCION IMPRENTA Y PRENSA

Compañeros: Se os convoca a la gran asamblea general que tendrá lugar mañana, día 20, a las diez de la mañana, en el "Centro Tarragoní", Ronda San Pablo, 44, 1.º, bajo el siguiente orden del día: 1.º Nomenclamiento de Mesa de discusión. 2.º Elección de la Junta Técnica de la Sección. 3.º Orientaciones a seguir.

Sindicato Unico del Transporte

SECCION DE LAVADORES DE AUTOS

Compañeros: Correspondiendo a una necesidad hondamente sentida en la Sección de Lavadores, el día 14 del corriente celebramos nuestra asamblea, en la que después de un sereno estudio de los puntos que teníamos que discutir, se acordó por unanimidad absoluta el nombramiento de una nueva Junta directiva y el de una Comisión reorganizadora.

Urge, pues, poner manos a la obra que todos en conjunto prepararnos, para fortalecer nuestra Sección de los ataques que nos serán lanzados.

No es cuestión de perder el tiempo ni de pararse, seamos firmes y no retrocedamos un paso.

De no hacerlo así, nos rebajaremos a la condición de esclavos sin el más pequeño ápice de dignidad y de vergüenza.

Compañeros, unámonos fuertemente, arrojando a esta burguesía encanallada, y a estos falsos redentores, y luchemos serenos, por nuestra emancipación en las filas de nuestra gloriosa y querida Confederación. — La Junta.

SECCION DE ALMACENES

Esta Junta hace un llamamiento a todos los camaradas explotados, para que se den cuenta de que ya va siendo hora de terminar con las anomalías que padecemos, y que para ello no hay mejor solución, que formar en las filas donde ya figuran los demás trabajadores, y desde donde todos unidos podremos orientar nuestros esfuerzos para terminar con todas las injusticias que con nosotros cometen los patronos en general.

Camaradas todos: Acudid todos a engrosar las filas del Sindicato de la Industria del Transporte. — La Junta.

ARTE RODADO

Ponemos en conocimiento de todos los carreteros y choferes, que habiendo sido abierto el Sindicato de la Barrida de Sans, pueden pasar todos los compañeros para normalizar sus carnets, al igual que para todos cuantos trámites sean necesarios. — La Comisión de Sección.

Obreros! Desprecia las engañosas promesas de los políticos. No olvidéis que vuestra emancipación será obra de vuestro propio esfuerzo. No basta poseer el carnet confederal para ser un militante consciente de la Confederación Nacional del Trabajo. Es necesario, además, leer y propagar nuestra prensa libertaria.

AVISOS Y COMUNICADOS

Se notifica a todos los compañeros componentes del Grupo "El Productor", pasen el domingo, día 20, a las nueve de la mañana por el Sindicato de Artes Gráficas, sito en la calle Mendizábal, 13, para informarnos de un asunto de gran trascendencia para nuestra organización.

El camarada Celedonio Pinto, que desde el ocho de enero se encuentra preso en la Cárcel de Huesca, desea saber del camarada José Oller, del Ramo de Construcción de Barcelona.

El delegado de las Juventudes de Gracia, necesita entrevistarse con el delegado de las Juventudes del Clot, mañana, a las seis de la tarde, en el Paseo de San Juan, en el sitio de costumbre. Es urgente.

Compañeros de Valladolid: Este año, como el pasado, ire por esa alrededor del día 26 de septiembre y estaré hasta el día 8 de octubre. Si os interesara organizar algún acto, estoy a vuestra disposición en las citadas fechas. Os visitaré.

Contestadme por medio de SOLIDARIDAD OBRERA o de "CNT" lo antes posible, con vuestra dirección en esa. Me interesa escribirlos. — "Gele".

Compañeros de "Amor y Voluntad": Podéis mandar los cien ejemplares del folleto del camarada Isaac Puente, que por anterior carta os pedía el Grupo "Amanecer". Calle Anglesola, número 5, Las Cortes.

SECCION IMPRENTA Y PRENSA

Compañeros: Se os convoca a la gran asamblea general que tendrá lugar mañana, día 20, a las diez de la mañana, en el "Centro Tarragoní", Ronda San Pablo, 44, 1.º, bajo el siguiente orden del día: 1.º Nomenclamiento de Mesa de discusión. 2.º Elección de la Junta Técnica de la Sección. 3.º Orientaciones a seguir.

Sindicato Unico del Transporte

SECCION DE LAVADORES DE AUTOS

Compañeros: Correspondiendo a una necesidad hondamente sentida en la Sección de Lavadores, el día 14 del corriente celebramos nuestra asamblea, en la que después de un sereno estudio de los puntos que teníamos que discutir, se acordó por unanimidad absoluta el nombramiento de una nueva Junta directiva y el de una Comisión reorganizadora.

Urge, pues, poner manos a la obra que todos en conjunto prepararnos, para fortalecer nuestra Sección de los ataques que nos serán lanzados.

No es cuestión de perder el tiempo ni de pararse, seamos firmes y no retrocedamos un paso.

De no hacerlo así, nos rebajaremos a la condición de esclavos sin el más pequeño ápice de dignidad y de vergüenza.

Compañeros, unámonos fuertemente, arrojando a esta burguesía encanallada, y a estos falsos redentores, y luchemos serenos, por nuestra emancipación en las filas de nuestra gloriosa y querida Confederación. — La Junta.

SECCION DE ALMACENES

Esta Junta hace un llamamiento a todos los camaradas explotados, para que se den cuenta de que ya va siendo hora de terminar con las anomalías que padecemos, y que para ello no hay mejor solución, que formar en las filas donde ya figuran los demás trabajadores, y desde donde todos unidos podremos orientar nuestros esfuerzos para terminar con todas las injusticias que con nosotros cometen los patronos en general.

Camaradas todos: Acudid todos a engrosar las filas del Sindicato de la Industria del Transporte. — La Junta.

ARTE RODADO

Ponemos en conocimiento de todos los carreteros y choferes, que habiendo sido abierto el Sindicato de la Barrida de Sans, pueden pasar todos los compañeros para normalizar sus carnets, al igual que para todos cuantos trámites sean necesarios. — La Comisión de Sección.

Obreros! Desprecia las engañosas promesas de los políticos. No olvidéis que vuestra emancipación será obra de vuestro propio esfuerzo. No basta poseer el carnet confederal para ser un militante consciente de la Confederación Nacional del Trabajo. Es necesario, además, leer y propagar nuestra prensa libertaria.

CARTELERIA

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

TEATRO TIVOLI

Todos los días grandioso espectáculo SE VUE Y SE VE EL Precios populares. Butacas a 2 pesetas. Integrado por Mlle. Valentín, Jansen, cliche vedette; Troupe Vhermel Gira, Trio Givens, Eric Vilye. El ritmo Jazz-Stridboys, Sney and Jess, Charlie Hand, Los 7 Médes. Espectáculo integrado todo por números de primer orden. Se despacha en Contaduría. Por la tarde, butacas a 1'90 pesetas

Teatro Novedades

Compaña de LUIS CALVO Hoy, tarde, sensacional Matiné: DOÑA FRANCISQUITA, por el famoso divo Emilio Vendrell, y UNA MORENA Y UNA RUBIA. Noche: LOS DE ARAGON, por el joven divo Antonio Miras; UNA MORENA Y UNA RUBIA, triunfo de la Alcaraz y el celebrado tenor Juan Arco. LA DOLORES, por el divo tenor Vicente Simón, la gran Cora Raga, Mercedes García, Menéndez, Blanca

PRINCIPAL PALACE

Teléfono 1182 COMPANIA DE REVISTAS titular del Teatro Maravillas de Madrid. Hoy, sábado, tarde, a las cinco y cuarto, grandioso éxito de la revista en dos actos LAS MUJERES BONITAS, por sus creadores Ferril-Bonitas, por sus creadores Ferril-Bonitas, Amparito Taberner, Salvador Videgain y Paco Gallego. Noche, a las diez y cuarto, EXITAZO ENORME de la fantástica lírica en dos actos, de Antonio Pao y el maestro Alonso

LOS JARDINES DEL PECADO

por los ases del género Perilla Greco, Amparito Taberner, Salvador Videgain y "Galleguito". Fantuosa presentación de lujo. Mañana, tarde, y noche LOS JARDINES DEL PECADO

CINE RAMBLAS

Ramba del Centro, números 36 y 38 Sesión continua desde las cuatro COMICA, DIBUJOS SONOROS. EL CONFLICTO DE LOS MARK, supercomedia sonora; DAMAS DEL PRESIDIO, superproducción sonora; por SYLVIA SIDNEY. Sábado: AMAME ESTA NOCHE, por MAUCE CHEVALIER y JEANETTE MAC DONALD

Teatro Triunfo y Cine Marina

COLOSAL PROGRAMA PARA HOY TRIUNFO CARAMASOFF EL ASESINO, sonora; ALO, PARIS, sonora

MARINA CARBON, sonora; MONSIEUR MADAM y BIBI, sonora; completará el programa COMICA y otra

La Argentina

Gemas higiénicas garantizadas, a 2 pesetas docena. Montserrat, 7, Barcelona. Envío por cor

MALETA PIEL NEGRA

usada, conteniendo objetos ropa personal, perdida sábado mañana, cerca apedero calle Muntaner. Gratifican devolución. Calle Carril, 103

SECCIO DE SASTRERIA

100.000 trajes dril, tets, des de 10 100.000 trajes flana, tets, des de 25 100.000 pantalones tets des de 5

SECCIO CAMISERIA FETA

Camises blanques a 3'95 Camises percal a 4'95 Camises popelin a 6'95 Calçotets des de 1'95 Pijames des de 4'95

En la secció a mida, tant de Sastreteria com de Camiseria tenim gran amplitud d'existencies amb classes selectes i amb preus baratíssims. En casos d'urgència tenim una secció de confecció Ultra Rápida que entreguem els encàrrecs a les quatre hores.

Obsequiem amb regal de Establri de la Caixa de Pensiones por la Vellesa i altres sorprenents regals. NOTA: Els que de fora vulguin servir-se de la nostra casa, poden escriure adjuntant 0'25 ptes. en segells, rebent figurin nostres i un sistema especial per a prendre les mesures amb les instruccions per a rebre l'encàrrec abans dels 5 dies.

Leed y propagad SOLIDARIDAD OBRERA

Leed y propagad SOLIDARIDAD OBRERA



SUBSCRIPCIONES:  
España, en sus... Ptas. 200  
Francia, Portugal y Filipinas... 250  
América, Argentina... 300  
Los demás países, trimestre... 350  
Número analítico 10 céntimos

# SOLIDARIDAD OBRERA

REDACCION:  
Consejo Ciento, 21, 21002  
Teléfono número 33371  
ADMINISTRACION Y TALLERES:  
Consejo Ciento, 241, 21000  
Teléfono número 22676

AÑO IV - EPOCA VI

Barcelona, sábado, 19 agosto 1933

NUMERO 748

## Política de hoy

### El nuevo Estado

Al entrar en vigor la legislación articulada en el Estatuto de Cataluña, nace en realidad un nuevo Estado ibérico: el catalán. Aparentemente no es así. El título de Estado para Cataluña repugna al unitarismo madrileño por un lado y no convence a los separatistas "enragés" por otro. Pero el Estado existe. Reducido, mesquin, recortado, lleno de coacciones, colonial, pero existe con toda la gama de las inmundicias políticas estatales, con todos los atributos ornamentales y perfectamente inútiles del estatismo burgués — Palacio de la Generalidad, Parlament, Presidencia y Ministerios rebautizados para despistar al tradicionalismo indigenista —, y con la fauna voraz de los políticos indispensables a la organización estatal.

Es todo cuanto quedó del lírico incendio renacentista: la ceniza, el "pulvis", la porquería. Es todo cuanto previmos los internacionalistas, no obstante nuestra simpatía por la lucha rebelde de los catalanes contra no importa qué imperialismo.

Se trataba nada más que de uno de los sucios tratos del capitalismo. Los negociantes políticos de Cataluña se rompían la cara con los negociantes políticos de la meseta, sólo por conseguir el derecho a disponer de un negocio propio, particular: el Estado catalán. El pueblo, el eterno chiquillo, hacia de comparsa y actuaba de coro y de "maldito", como el del Tenorio, para reforzar los gruñidos de la politiquería renterista.

Encendido en fiebre lírica por las sabias dosis de folk-lorismo, recetadas por Prat de la Riba y fabricadas por toda una constelación de poetas y rapsodas durante más de medio siglo, el pueblo ingenuo hasta las mantillas, lanzase a sus heroísmos verdaderos de rebeldía y de sufrimientos bajo el látigo de la represión, de buena fe, por generosidad ingénita, sin darse cuenta de los hilos con que le hacían bailar los titiriteros de la política, atentos sólo a su negocio.

Tras el Estatuto, el imperialismo soñado por los políticos como un cetro y como un pollo asado, empieza a ser un hecho.

En el terreno político, por mucho que vaya de boca en boca el nombre, manchado por los izquierdistas, de Pi y Margall, lo único que interesa al nuevo Estado, únicamente, son las ambiciones vanidosas y anacrónicas de Prat de la Riba: el nacionalismo llevado al máximo para que al rebosar sus límites naturales se convierta en un imperialismo unitario, despótico, asimilista y cruel, como el que hasta el año 1931 tuvimos que soportar los catalanes, sólo por adversidad en el duelo imperialista del año 1412.

En el terreno económico, sólo interesa a los políticos su economía particular, mejorada a proporción del mejoramiento en las libertades nacionalistas. Saben muy bien que a la economía general, el Estatuto le va a hacer un presente griego.

En el terreno social, les interesa solamente dejar afianzada su categoría individual de elegidos de la patria, de ciudadanos de primera, de mandones, de satrapías, de autoridades superiores.

De acuerdo con estos tres intereses mezquinos — los únicos que existen para la plana mayor del nuevo Estado —, los comparsas, el coro del pueblo ya no sirve si no es para votar y sostener los presupuestos y el sillón del privilegio; y el pueblo se queda sólo, trabajando, echando los bigados y pagando hasta el último céntimo de "derecho" a votar y a decir siempre que sí. Ya estorba el folk-lore, el lirismo, el renacentismo, la rebeldía y la vieja lira de los bardos. Todo eso es ruido, y ahora conviene paz y tranquilidad para negociar y comer sin sobresaltos.

Si el pueblo en general no sirve ya al Estado como pueblo vivo y humano, el pueblo anarquista sin vuelta de hoja, estorba. En estas horas de infancia de un imperialismo que habea ya como unorro. El internacionalismo es un pecado capital insuperable. En estas horas de confusión y de digestión, de gresca y de bacanal, la austera rebeldía del apolítico, es un crimen horrendo. En estas horas de reparto de varas y de títulos, de vanidades y de jerarquías, la igualdad social de los verdaderos igualitarios, es una blasfemia digna de la hoguera.

Y como los verdaderos igualitarios, los apolíticos y los internacionalistas, están en las filas del humanismo, del anarquismo, el nuevo Estado de cartón de Cataluña, apunta contra nosotros y nos persigue a sangre y fuego, con ley sin ley: a muerte.

Así nos echaron la jauría de los "escamots". Tal es el proceso embrionario de su mal parto. Hijos de todo lo confesable de la política. La única columna que quedaba en pie, está cayendo ya.

## Temas de organización

### Los cargos retribuidos

Echóseos en cara cierta vez, con manifiesta injusticia y poca buena intención, que no escribiésemos sobre temas y asuntos de organización. Como si el que en un diario desempeña una sección que necesita actividad y esmero tuviese tiempo para abarcarlo todo. Y como si no precisase cierta experiencia para tratar asuntos tan delicados.

Hoy, aunque lo hemos hecho anteriormente, vamos a complacer a los que tal dijeron, ocupándonos de algo tan interesante dentro del organismo confederal, cual es la remuneración económica de cargos que la organización ha acordado sean retribuidos.

Y escogemos este tema, entre tantos de grandísimo interés, porque, además de la actualidad palpitante que ha adquirido y merece, es fácil que podamos hablar con algún conocimiento de causa, ya que el que esto firma desempeña en la organización confederal un cargo retribuido como redactor de SOLIDARIDAD OBRERA.

Hecha esta especie de brevíssimo exordio, entramos en materia con esta interrogación: ¿Puede haber cargos retribuidos en la organización confederal? ¿Debe haber cargos retribuidos?

Hacer esta pregunta parece algo infantil. Pero queremos sobre este asunto exponer nuestro modo de pensar desde su génesis. Respondemos: puede y debe. Cuando una organización adquiere el incremento de la C. N. T.,

la cuestión señalando tal o cual retribución, de acuerdo con las circunstancias.

Pero no es menos cierto también que esas circunstancias cambian, que las calías se vuelven lanza, como dice el refrán, que las necesidades se acrecientan en organismos como el nuestro, en cuyo desarrollo pueden influir, y de hecho influyen, la vida política y social de la Península, la represión gubernamental y la sucesión de acontecimientos revolucionarios.

Y cierto también que nosotros no negamos la libertad de pensar y todas las libertades, pues somos anarquistas, y que pedimos que todo sea enjuiciado con altura de miras.

De este modo procedemos nosotros. Y lo advertimos para que nadie insinúe una interpretación torcida a vuestras apreciaciones. Hablamos más arriba de intriguillas y pelias que surgen cuando se hace de los cargos retribuidos un chupete, cosa que desanima y decepciona. Si el idealismo queda pospuesto al consumo que el poseer un cargo así lleva consigo, más valiera que todo quedase reducido a cenizas.

Pero esto se puede evitar. No es tanta la dificultad ni tan gra-

ve como algunos creen. Con un poco de voluntad hay suficiente para dar a la cuestión unas cuantas inmersiones en agua fría, que es lo más higiénico. Y se puede evitar no comintiendo que de esos puestos remunerados se haga una especie de prebendas. Se puede y se debe. ¡A cargo de quién está ese deber?

Indiscutiblemente, a cargo de la organización, que debe impedir por todos los medios sean objeto esos puestos pecuniarios de una casa en toda regla por parte de los que piensan, más que con la cabeza, con el estómago.

Porque hay que decirlo con toda sencillez y franqueza: en una organización tan amplia como la confederal, tiene que haber de todo, "como en botica", según el dicho popular. Y no es derrotismo decir que hay que arrancar de cuajo de nuestro campo anarquista ese significativo "de todo", harto capaz para expresar por sí toda una serie de miserias morales que se dan de patadas con el significado de la palabra "libertario".

Seguiremos tratando con toda extensión que el asunto merece el tema con que hemos epigrafiado estas líneas.

Toryho.



TEMPLOS

A veces tengo el capricho de penetrar en las iglesias. Hay ese patio de la catedral, agradable por su frescor, con sus ocas chillonas, inteligentes y golosas, que alargan el cuello en demanda de la miga de pan. Recorro las vueltas, pensando las cosas que han pasado crecidamente para dormir "en tierra sagrada", los imbéciles ricos de Barcelona.

El cristianismo ha bien buscado su escatografía y los menudos detalles propensos al recogimiento y al sosiego espiritual de las almas atribuladas.

La catedral, enorme, recogida, silenciosa, es un asilo ideal para los enamorados que gustan de rincones oscuros y para los que, a raptos, huyen del ruido de la ciudad y desean un rincón acollado y en paz.

A veces me pregunto: ¿en qué se utilizarán estos enormes edificios después de la revolución? En verano son útiles, frescos por su sombra. Siempre podrán servir de refrigeradores de cosas y de hombres en los días torrados como esos de Sevilla, a 62 grados, en que muestran las personas de insolación y de sed.

En cambio, la Sagrada Familia me produce una sensación insoportable de desagrado y repugnancia. Es católico fanático que se llamó Gaudí, quiso hacer de ella el poema de la Iglesia católica.

Y un poema lígubre y sinicreco, como el catolicismo, ha resultado, en efecto. Sugiera la imagen de un amontonamiento monstruoso de huesos humanos. Las piedras adquieren configuraciones de cráneos. Sembró un enorme osario alineado, puesto en orden, elevándose en columnas macabras hacia el firmamento. Es fea, triste, asquerosa, inhumana.

La gente entra en ella y debe descender a sus sótanos para oír las misas. Van las damiselas y las viejas de la barriada. A veces entran grupos de turistas, para los cuales la monstruosa creación de Gaudí debe parecer el símbolo pétreo y perfecto de la Inquisición española. Con los huesos calcinados de todas sus víctimas, Gaudí elevó ese templo para la mayor gloria de Dios. Y sus puntas agresivas, su conjunto óseo, domina sobre Barcelona, se proyecta en el cielo, bellamente azul, desafiando el vuelo de las golondrinas y de las palomas, que no asidan allí. Todo son agujeros, huecos, columnas retorcidas. Arquitectura bárbara e inútil!

Las viejas iglesias aun tienen cierta nobleza, cierta fidelidad al antiguo estilo de los cristianos, conspiradores en las catacumbas contra los emperadores romanos. Guardan de ellas su oscuridad, su silencio y sus muertos tranquilamente tendidos bajo las losas, correctos y pácidos. La Sagrada Familia es el segundo período. Los crímenes de la Iglesia, glorificados, mostrados en una obra de piedra que parece el amontonamiento de todas las víctimas hechas por el clericalismo español, desde Rodrigo de Cotta hasta Francisco Ferrer, sin olvidar al libro de la calle Mayor de Madrid y al humilde Cayetano Ripoll, maestro y mártir de Ruafaja.

El Peregrino Curioso.

REDACCION:  
Teléfono núm. 22671

## MADRID APUNTES RÁPIDOS

Epoca canicular. La Via Láctea luce su estela lechosa en las caliginosas noches, cuando las chinchetas, evolutivas, se lanzan a chapar nos la sangre con igual ardor que los socialistas o los burgueses.

Es proverbial el buen humor de los madrileños. Ahora se celebra la castiza verbena de San Cayetano en el popularísimo barrio de Embajadores, y esta ciudad se pone de manifiesto por medio de los horrados vecinos que, provistos de kamaca y botijo, se sientan a las puertas de sus casas y resisten estoicamente las tufaradas de humo de aceite frito de las buisterias y de las

## ¿Otra vez, señor Ametlla?

### Nuevamente se pretende hacer una injusticia

Nos comunican que al camarada Antonio Ordez, el juez que instruya una causa contra él por supuestas coacciones, acaba de decretar su libertad, pero al mismo tiempo se le notifica que continuará en la cárcel a disposición del gobernador civil.

Esto a nosotros, después de lo dicho por el gobernador a los camaradas de Construcción, de que pondría en libertad a los presos de dicho Sindicato, y perteneciendo este camarada a él, nos parece verdaderamente irracional.

Si en realidad fuera verdad la noticia, si efectivamente se realizase este hecho, suponemos que la palabra del gobernador civil no quedaría muy bien parada, y nosotros dudamos de que el señor Ametlla, tenga ningún interés en una cuestión de dignidad.

Nos abstendremos de hacer hoy ningún comentario, esperanzados

## SINTETICAS

### El porvenir de España

No vacilamos en afirmar, sin hipérbole de ninguna clase, que el porvenir español, como también el porvenir de todos los pueblos civilizados del mundo entero, pertenece por completo al anarquismo, hacia cuya consecución y establecimiento tiende indefectiblemente el pensamiento humano.

Todos los sistemas humanos de convivencia social, como todas las cosas del mundo y del cosmos, tienen un lapso de tiempo determinado de existencia, mayor o menor, según las circunstancias biológicas, obedeciendo las leyes inmutables de la evolución. Así, pues, las formas sociales vigentes que figuran actualmente a los pueblos, a la Humanidad toda, están condenadas a priori a desaparecer de la vida para pasar cual despojo humano a la Historia humana y social de los pueblos.

Los anarquistas, carne y nervio propios de las clases explotadas y oprimidas secularmente, están escribiendo con su sangre propia, las páginas más brillantes

de la Historia contemporánea. Las lágrimas, el dolor, la miseria, las penitencias y las luchas de los pueblos, son la materia donde han realizado su obra de arte los anarquistas.

El ideal anarquista, ideal de bondad, de belleza y de perfección infinitas, es el porvenir de España y de todo el mundo. Lo es porque recoge los anhelos y las aspiraciones de los débiles y desheredados, y en torno suyo se agrupan los descontentos, los indomables, los eternos luchadores del pueblo, los revolucionarios.

Justamente por ser el Ideal anarquista una aspiración futura de las clases oprimidas, y por haber sido creado al calor de la miseria y de los dolores de estas mismas clases, es por lo que constituye la mejor garantía del porvenir de España y de todos los países del mundo.

El anarquismo encarna el pasado, el presente y el porvenir. El pasado, porque recoge y estudia todas las experiencias vividas de la Humanidad; el presente, porque combate las formas sociales existentes, y el porvenir, porque propugna otra convivencia humana en la cual la explotación, la injusticia y las inequidades sociales están desterradas.

Y no se crea que es retruécano acapar a colación la Via Láctea con la mala leche expendida ayer en influencia de los socialistas. En diciembre no se ve la constelación antedicha, por lo menos en nuestro hemisferio. Y, sin embargo, un diciembre no muy lejano los socialistas derrocharon la leche adulterada retrayendo un tanto la revolución que había de acabar con tanto vago y tanto sinvergüenza que nos estaban haciendo la "cuagui".

Pero nunca es tarde si la dicha es mejor que buena. Ahora han fabricado un ley de Vagos que pondrá a la sombra a todo el que viva sin trabajar, excepto, claro es, los que estén en paro forzoso. ¡Todos los vagos a la cárcel! Yo calculo que hay unos 163,500 vagos profesionales en España.

Como no habrá capacidad en las ergástulas, utilizemos a los parados para construirlos, ¡y ya tenemos resuelto el paro y los vagos quitados de enmedio!

Lo difícil será mantenerlos. Pero llamaremos al lechero del barrio de Embajadores para que les suministre el blanco líquido.

Nubruzán

en que esto es un lamentable error que rápidamente se subsanará.

Al mismo tiempo, aprovechamos esta circunstancia para recordarle al ciudadano gobernador que en la Cárcel Modelo de Barcelona, en calidad de presos gubernativos, quedan ¡aún! los siguientes camaradas:

- José Batlle.
  - Manuel Medina González (ocho meses).
  - Antonio Sanmartín (cuatro meses).
  - Juan Conesa.
  - Pascual Fresquet.
  - José Lafuente.
  - Vicente Pérez.
  - Rafael Ripoll.
  - José Raza.
  - Lorenzo López.
  - José Romero.
  - Francisco García.
- ¡Tendremos que continuar ¡mistiendo!

## SOBRE EL PROCESO DE MAYO

### El Comité Pro Presos Regional de Andalucía y Extremadura, a todos los Sindicatos y al Comité Pro Presos Provincial de Sevilla

Estimados compañeros: Necesariamente tenemos que recordaros que ya este Comité ha iniciado los trabajos correspondientes en relación con el famoso e histórico proceso de mayo del año pasado, cuya celebración está señalada para el día 2 de octubre próximo.

Han sido, pues, varias las circulares cursadas y publicadas en la Prensa referentes a dicho proceso, en las que dábamos cuenta detallada de nuestras iniciativas en perspectiva, así como de haberse confeccionado un sello especial de diez céntimos, por proceso de mayo, con el fin de poder reunir los medios económicos suficientes para atender a los numerosos y cuantiosos gastos que, indefectiblemente, ha de originar la celebración del mismo.

Cierto que en esas circulares nos hemos dirigido a toda la organización confederal de España, interesándole su cooperación y apoyo; pero ello no ha de ser óbice para que hoy nos dirijamos directamente a los Sindicatos y Comités Pro Presos de la provincia de Sevilla, por ser ellos los más interesados en este proceso, y a quienes más afecta, toda vez que los encartados en el mismo son trabajadores de distintos pueblos de esta subyugada provincia. Esto no quiere decir que el resto de la organización confederal se vaya a desentender del asunto, pero sí que es la organización de la provincia de Sevilla, sobre la que recae plenamente la responsabilidad moral que envuelve el aludido proceso. De aquí que llamemos vuestra atención para que os predispongáis, decidida y resueltamente, a trabajar en firme, a cooperar en nuestra labor al respecto, y a que despleguéis la máxima actividad en la difusión y cotización del sello especial ya consignado, puesto que es la única forma de hacer frente a los diversos problemas que ese proceso plantea a nuestra organización sindical.

Sabemos que la represión sorda desencadenada contra nuestras organizaciones de clase nos crea una serie de obstáculos en nuestro camino, pero no por eso causa, como nos vamos a cruzar de brazos, sino que, por el contrario, debe ser el incentivo que nos mueva y nos impulse a trabajar con más fe, con más entusiasmo, y con más ahínco. Es precisamente en los momentos críticos y difíciles cuando hemos de demostrar nuestro espíritu de solidaridad y sacrificio, y cuando hemos de dar pruebas de nuestra inconfundible personalidad social y revolucionaria.

Por lo tanto, a partir de este momento, todos los Sindicatos y Comités Pro Presos de la provincia de Sevilla, deben entregarse a trabajo — y a difundir el sello por proceso de mayo en todos los lugares de trabajo y en todos los organismos obreros y revolucionarios, procurando que todos los trabajadores lo adquieran y procurando también que se den donativos y se abran suscripciones. De esta forma se recaudarán los medios necesarios para atender a todos los gastos.

No olvidar que hay más de 186 trabajadores encartados para los que caprichosamente se piden penas excesivas y a quienes se acusa de delitos que sólo existen en la mente calenturienta del fiscal, señor Gálvez, hoy trasladado a la Audiencia de Avila.

No olvidar tampoco que sin vuestro concurso y sin vuestro apoyo, nada podemos hacer.

Por el Comité Pro Presos de Andalucía y Extremadura.

El Secretariado

Sevilla, y agosto de 1933.

Nota. — Para pedidos de sellos y giros, Juan Manzano Vega, Busto Tavera, 7. — Sevilla.

## DOS CASOS DE LOCURA COLECTIVA

### El Gobierno alemán hace que la radio sea ministerial, y los Soviets proclaman el ministerialismo de los aviones

Berlin, 18. — Se ha celebrado la fiesta de la radio. El ministro de Propaganda dijo en un discurso que los anteriores Gobiernos de Alemania habían considerado que la radio era un instrumento "para distraer al pueblo del caos económico en que se hundía." Añade que ahora, el Gobierno nacionalsocialista, hará de la radio un instrumento nacional.

La proclama añade que el Gobierno soviético ha producido hasta ahora los motores para los aeroplanos, pero que en la mayoría de casos, los motores han resultado de calidad inferior a los fabricados en el extranjero.

Vorochilov, dice que la construcción de aviones soviéticos constituye la "acción aristocrática del proletariado", y expresa la esperanza de que la construcción de motores e incluso de aparatos en el futuro mejorará sensiblemente, y que llegará ello a constituir el ideal de toda la juventud proletaria.

Con motivo de esta fiesta, en las principales ciudades de la Unión se han celebrado grandes maniobras, desfiles, discursos, etcétera, habiendo tomado parte en las maniobras todo el ejército aéreo soviético.

## UN REFLEJO DE LA CUESTION DE LOS CONTINGENTES

### En Chile se ensayará el cultivo de olivo

Santiago de Chile, 18. — Las casas importadoras de aceite de oliva español, han enviado informes a España llamando la atención sobre los preparativos que se están haciendo para cultivar el olivo en Chile, en gran escala. Varios grupos chilenos se han unido para organizar la plantación de olivos, que alcanzará a unos 40,000 por año, en las colinas que circundan la hacienda Chacabusco. El financiamiento principal es un súbdito yugoslavo, que tiene la esperanza de producir en Chile 250,000 litros de aceite de oliva.

Ha traído ya material de Italia para la refinería del aceite y vendrán técnicos italianos para ocuparse de los árboles.

Se han plantado olivos en grandes extensiones de terreno en La Serena y San Fernando. También una fábrica alemana en Santiago, ha hecho los primeros ensayos para el refinado del aceite de oliva nacional, que se espera podrá reducir considerablemente las importaciones de España, que suministra la mayor cantidad, seguida por Italia y Francia.

## OBJETOS